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На линии обороны

Беседа с солдатами. Настроение у защитников боевое

Мэр Москвы по-
сетил Луганскую 
область и при-

был на линию оборо-
ны, которую защищают 
мобилизованные воен-
нослужащие из столи-
цы России. Об этом он 
сообщил в своём Теле-
грам-канале.

«Помогаем нашим ре-
бятам обустроить рубе-
жи: противотанковые 
рвы, траншеи, доты и 
блиндажи. Устанавли-
ваем генераторы, печки, 
проводим освещение. 
Строим медицинские 
пункты», — написал 
столичный градона-
чальник.

По словам мэра, сей-
час обустройством быта 
военнослужащих заня-
ты тысячи работников 
городских коммуналь-
ных предприятий. 

Сергей Собянин от-
метил, что он лично 
встретился с солдата-
ми и строителями и убе-
дился, что настроение у 
мужчин боевое. 

Он также посетил го-
спиталь в Луганске, где 
сейчас работает брига-
да столичных медиков. 

«Они трудятся добро-

вольно и самоотвержен-
но. За всё время сделали 
более 4 тысяч операций. 
Это и раненые бойцы, и 
пострадавшие дети», — 
сообщил мэр Москвы. 

Сергей Собянин так-
же встретился с учени-
ками луганского 1-го 
учебно-воспитательно-
го комплекса им. лётчи-
ка-космонавта Берего-
вого. Ранее московские 
специалисты восстано-
вили здание комплекса: 
разобрали вокруг него 
развалины, оставшиеся 
после бомбёжек, а тер-
риторию благоустрои-
ли. Теперь после много-
летнего перерыва здесь 
возобновились занятия. 

После визита на ли-
нию обороны в эфире 
телеканала «Россия 24» 
Сергей Собянин рас-
сказал, что Москва уже 
закупила около 800 еди-
ниц медоборудования 
для ДНР и ЛНР. Они 
должны поступить в До-
нецк и Луганск к новому 
году. Мэр также заявил, 
что такая помощь будет 
поступать и в дальней-
шем по заявкам регио-
нальных медслужб.  

Андрей ТОМЦЕВ

Мэр в госпитале в Луганске встретился со столичными медиками 

Московские специалисты восстановили здание 
1-го учебно-воспитательного комплекса имени Берегового в Луганске 

После многолетнего перерыва здесь возобновились занятия 

Сергей Собянин встретился с мобилизованными москвичами 
и побывал в Луганске
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Победителями во Все-
российских соревно-
ваниях по спортивно-

му туризму на пешеходных 
дистанциях «Гонка четырёх» 
стали кадеты-девятикласс-
ники школы №1793 из Вы-
хина-Жулебина. Это Иван 
Николаев, Ярослав Корбут, 
Илья Алексеев и Александр 
Чайка. Соревнования про-
ходили в Подмосковье, на 
карьере Волкуша. 

— На гонке у нас был бег 
с ориентированием по кар-
те, подъём и спуск с эле-
ментами альпинизма, — 
рассказал «ЮВК» Иван 
Николаев. — На занятия 
мы все пошли два года на-
зад: предложили в школе. А 
у меня ещё и папа работает 
промышленным альпини-
стом и в юности увлекался 
спортивным туризмом. Вот 
и мне захотелось тоже по-
пробовать.

Ребята общаются и за 
пределами тренировок: 

вместе гуляют в выходные и 
играют в баскетбол на кани-
кулах. Помимо спортивного 
туризма, у них есть и другие 
увлечения: Ярослав занима-
ется плаванием, Александр 

— спортивным ориентиро-
ванием, Илья — тайским 
боксом, а Иван седьмой 
год ходит в музыкальную 
школу, где играет… на ба-
лалайке! 

В будущем Ярослав и 
Иван планируют поступать 
в медицинский, Александр 
— заняться IT, а Илья хочет 
стать военным. 

Мария ГОРБУНОВА

Акулы 
среди нас

Огорошила новость од-
ного из Телеграм-каналов. 
Пожилая супружеская пара 
отдала телефонным афери-
стам 25 миллионов руб лей: 
деньги взяли в кредит, в том 
числе под залог двух квар-
тир. Пенсионеры думали, 
что участвуют в спецопе-
рации и помогают поймать 
мошенников. И больнее 
всего то, что опять от не-
годяев пострадали пожи-
лые люди. Похожие случаи 
не раз бывали и в нашем 
округе. Люди у нас в стра-
не очень отзывчивые: ког-
да слышат, что нужна по-
мощь, не раздумывая бро-
саются на амбразуру. А уж 
когда помощь требуется в 
поимке преступников, то 
тем более, как не отклик-
нуться!

Не могу понять, как, 
«придя с работы», мошен-
ники спокойно ложатся 
спать и ничто их не трево-
жит. Видимо, как ничто не 
тревожит акулу, откусив-
шую чью-то неосторож-
ную ногу. 

Вот сейчас очень модно 
стало рассуждать про за-
щиту своих личных гра-
ниц. Выходит, финансовые 

границы нам тоже ещё 
учиться и учиться за-
щищать. Как только 
разговор с незнаком-

цем заходит про день-
ги, полезно насторожиться. 

Мой первый контакт с 
мошенниками произошёл 
много-много лет назад. По-
звонили бабушке мужа: «Я 
попал в милицию! Нужны 
деньги, выручай!» Сейчас эта 
уловка избитая, тогда я о ней 
не знала. Мобильников у нас 
ещё не было, не созвонишь-
ся. Сестра уже собрала было 
деньги. А я стала звонить в 
дежурную часть: «У вас есть 
задержанный такой-то?» — 
«Нет такого». Кое-как уда-
лось дозвониться через тре-
тьих лиц до мужа. Оказалось, 
всё в порядке. А вот было бы 
мне тогда лет семьдесят, как 
бы всё закончилось?.. С воз-
растом из-за органических 
изменений в организме по-
вышаются внушаемость, тре-
вожность, забывчивость… А 
акулы не дремлют.

КОЛОНКА 
РЕДАКТОРАКадеты из Жулебина 

выиграли «Гонку четырёх»

Ольга 
Минаева

За прошедшую неделю в 
округе произошло 13 пожа-
ров, погибших и пострадав-
ших нет

В Нижегородском 
чуть не сгорел 
магазин

Днём 21 ноября пожарно-
спасательное подразделе-
ние выезжало на Рязанский 
просп., 2/1, стр. 4Р. Там на 
первом этаже жилого дома 
во вновь открывшемся про-
дуктовом магазине загорел-
ся холодильник. МЧС вызва-
ли кассир и продавец мага-
зина, когда увидели дым. 
Женщины успели выйти на 
улицу. Пожарные приехали 
и потушили огонь. Сгорели 
проводка и удлинитель. При-
чина пожара — короткое за-
мыкание. 

В Лефортове 
замкнуло 
в холодильнике

22 ноября днём в двух-
комнатной квартире на 
23-м этаже дома 15 на 

Авиа моторной улице двое 
подростков почувствовали 
запах дыма из кухни. Они 
позвонили матери, и та вы-
звала МЧС. Дети вышли 
из квартиры и дождались 
пожарных спасателей, ко-
торые быстро потушили 
пламя. Как выяснилось, 
причиной возгорания ста-
ло короткое замыкание в 
холодильнике. 

В Рязанском — 
ЧП на бывшем 
заводе

29 ноября днём оператив-
ному дежурному ГУ МЧС по-
ступил звонок. Очевидец 
сообщил, что на Рязанском 
просп., 6, горит первый этаж 
неэксплуатируемого здания 
— бывшего машинострои-
тельного завода «Молния». 
Пожарные немедленно при-
ехали на место ЧП и ликви-
дировали возгорание. Выяс-
нилось, что в здании горел 
строительный мусор: выго-
рело 80 кв. метров площа-
ди. Причины пожара выяс-
няются. 

Ирма КОТИЯР

ПОЖАРЫ

Подведены итоги конкурса 
«Информируем из первых рук». 

Главному редактору изда-
тельского дома «Звёздный 
бульвар» Юрию Сорокину 
Союз журналистов столи-
цы вручил «Золотое перо» — 
за большой вклад в развитие 
отечественной журналисти-
ки и в связи с 20-летием газе-
ты «Звёздный бульвар». 

Спецноминацией отмечен 
фотокорреспондент Артур Но-
восильцев за цикл фоторепор-
тажей из Луганска, размещён-
ных в окружных газетах на-

шего издательского дома — 
«Восточном округе», «Севере 
столицы», «Юго-Восточном 
курьере», «Звёздном бульва-
ре», «Москва. Северо-Запад». 

Дипломом московского 
Союза журналистов отме-
чен материал «Загадка ста-
рого снимка» 
в газете «Юго-
Восточный ку-
рьер». Автор — 
Ирина Лапо-
вок. 

Игорь 
СМИРНОВ 

НА ГОНКЕ БЫЛ БЕГ 
С ОРИЕНТИРОВАНИЕМ 
ПО КАРТЕ, ПОДЪЁМ 
И СПУСК С ЭЛЕМЕНТАМИ 
АЛЬПИНИЗМА

По шести адресам в ЮВАО 
будут прививать питомцев в декабре

В декабре на территории 
Юго-Восточного округа 
будут работать два стацио-
нарных и четыре мобиль-
ных пункта вакцинации 
домашних питомцев от бе-
шенства.

В районах Выхино-Жу-
лебино, Нижегородский, 
Кузьминки и Капотня 
пункты будут работать 
5, 6, 7 и 8 декабря соот-
ветственно. Кроме того, 
вакцинировать питомца 

можно будет ежедневно на 
станции по борьбе с болез-
нями животных ЮВАО и в 
Калининской участковой 
ветеринарной лечебнице. 
Вакцинирование прово-
дится отечественным пре-
паратом «Рабикан», при-
вивать можно только здо-
ровое животное.

Бешенство — это опас-
ное вирусное заболевание. 
При несоблюдении надле-
жащих мер профилактики 

оно может угрожать здоро-
вью не только питомцев, 
но и их владельцев.

Дополнительную ин-
формацию можно уточ-
нить по тел. (495) 361-
4316. С графиком выезд-
ных прививочных пунк-
тов по каждому месяцу 
можно ознакомиться на 
сайте mos.ru в разделе Ко-
митета ветеринарии.

Мария 
КАЛУГИНА

Главному редактору ИД «Звёздный бульвар» 
вручили «Золотое перо»

Слева направо: Илья Алексеев, Ярослав Корбут, 
Александр Чайка, Иван Николаев
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С приходом морозов 
коммунальные служ-
бы начали использо-

вать реагенты. Как и чем 
посыпают дворы и улицы, 
разбирался «ЮВК».

Дворы — сухим, 
дороги — жидким

По словам заместителя 
руководителя ГБУ «Жи-
лищник района Лефорто-
во» Елены Андреевой, на 
улицах и во дворах округа 
уже восьмой год использу-
ют реагент КР-2. 

— В его состав входят 
мраморная крошка, пова-
ренная соль и соль мура-
вьиной кислоты. Послед-
нюю ещё применяют, на-
пример, при изготовлении 
лосьонов, а также при бо-
лезнях суставов, — поясня-
ет она. — Мраморная крош-
ка улучшает сцепление по-
дошвы с асфальтом, а соли 
растворяют снег и лёд.

Елена Андреева пояснила, 
что в первую очередь ком-
мунальщики обрабатыва-
ют входы в подъезды, подхо-
ды к остановкам, тротуары, 
затем второстепенные до-
рожки. Параллельно с этим 
на проезжие части выходит 
спецтехника. Следующие в 
списке на уборку — парков-
ки, детские и спортивные 
площадки. Однако реагент 
используют не везде.

— Реагент сыплем ис-
ключительно на асфальт. 
На детских площадках его 
не используем, ведь дети 
могут взять эти материа-
лы в руки, — говорит Ан-
дреева. — Также реагент не 
используют на газонах, в 
парках и скверах, на осо-
бо охраняемых природных 

территориях, чтобы соль не 
навредила растениям.

Дороги очищают другим 
реагентом — ХКН. Это 
почти тот же КР-2, толь-
ко с добавлением хлори-
да кальция и воды. Такая 
смесь признана безопас-

ной для асфальта и кузо-
вов автомобилей. Однако 
ХКН тоже используют не 
всегда. Если температура 
опускается ниже минус 7 
градусов, дороги начина-
ют посыпать КР-2, только 
без мраморной крошки.

Песок 
не растворяет лёд

Некоторые читатели не 
свыклись с тем, что комму-
нальщики используют ре-
агенты.

— Почему нельзя исполь-
зовать песок? — задаётся 
вопросом Игорь с улицы 
Лефортовский Вал. 

Елена Андреева поясня-
ет, что песок не использу-
ют просто потому, что он 
не растворяет снег и лёд, а 
лишь улучшает сцепление 
с поверхностью. 

— Все реагенты, которые 
мы используем, сертифи-
цированы и безопасны для 

здоровья людей, — добав-
ляет Андреева.

Подушечки 
собачьих лап 
покройте воском

А как защитить лапы со-
бак зимой на прогулке? За-
ведующий Калининской ве-
теринарной лечебницей в 
Лефортове Геннадий По-
гребняк советует мыть лапы 
питомцу после прогулки в 
любое время года, а зимой 
для защиты нежных поду-
шек лап можно приучить 
своего питомца к обуви.

— Только учитывайте, что 
при выборе собачьих боти-

нок следует обращать вни-
мание на подошву — она 
должна быть несколь зящая. 
При этом сам процесс при-
выкания собаки к обуви не 
всегда проходит гладко. Луч-
ше начать приучать любим-
ца с раннего возраста. 

Если собака категориче-
ски против ботинок, есть 
отличная альтернатива — 
специальный защитный 
воск для лап. Перед про-
гулкой его надо нанести 
на подушечки лап, а после 
тщательно смыть. 

— В случае если у собаки 
всё же появились трещинки 
или раздражение на лапах, 
следует приобрести специ-
альные заживляющие мази, 
— добавляет Погребняк.

Используйте 
антисолевой 
спрей

Наболевшая история — 
соляные разводы на обу-
ви. Чтобы сберечь ботинки 
или сапоги, их стоит зара-
нее обработать специаль-
ным водоотталкивающим 
спреем, посоветова ли 
в обувном магазине на ули-
це Генерала Кузнецова.

В Российском союзе ко-
жевников и обувщиков до-
бавили, что кожаные и зам-
шевые ботинки от реаген-
тов страдают сильнее. Зато 
носить их куда полезнее, 
чем синтетику.

Михаил КОФАНОВ

Если реагента во дворе 
рассыпают мало или, 
наоборот, слишком много, 
обратитесь в единую 
диспетчерскую ЖКХ 
по тел. (495) 539-5353 
или напишите на портал 
«Наш город» gorod.mos.ru

В ПЕРВУЮ ОЧЕРЕДЬ 
ДОЛЖНЫ ОБРАБАТЫВАТЬ 
ВХОДЫ В ПОДЪЕЗДЫ 
И ПОДХОДЫ К ОСТАНОВКАМ

Под ногами — мраморная крошка
Какие реагенты используют на улицах округа

В префектуре округа подпи-
сали договор между ГБУ «Ав-
томобильные дороги ЮВАО» и 
Федеральной службой испол-
нения наказаний (ФСИН) о 
привлечении осуждённых к ра-
ботам по благоустройству. Это 
касается москвичей, отбываю-
щих сроки в колониях-поселе-
ниях по «лёгким» статьям — до 
двух-трёх лет лишения свободы. 

— В стране уже реализует-
ся проект по замене мигран-
тов на осуждённых. Эта рабо-
чая сила более контролируе-
мая, чем мигранты, и более 

мотивированная на работу, 
— сказал начальник Управ-
ления ФСИН по городу Мо-
скве генерал-майор внутрен-
ней службы Сергей Мороз.

Для этой категории рабочих 
создают изолированные быто-
вые городки. Профессионалы 
в данных областях будут тру-
диться по специальности. Вы-
полнение общественно-полез-
ных работ предусматривает 
зарплату, так что осуждённые 
смогут выплачивать алимен-
ты и помогать своим семьям. 

— Это очень перспективный 

и важный проект, над которым 
мы будем работать на пользу 
округу и городу, — подчер-
кнул префект Андрей Цыбин. 

Как сообщил начальник 
Главного управления Мин-
юста России Кирилл Балашов, 
первые осуждённые приступят 
к выполнению работ по благо-
устройству столицы в ближай-
шее время. В случае достой-
ного выполнения своих обя-
занностей они смогут остаться 
работать в этой сфере и после 
отбывания наказания.

Галина ПОГОДИНА

Приезжим работникам 
по благоустройству нашли замену

Префект ЮВАО Андрей Цыбин и начальник Управления ФСИН по городу Москве 
генерал-майор внутренней службы Сергей Мороз

При выборе собачьих ботинок обратите внимание на подошву — она не должна скользить
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Сезон зимних развле-
чений начался. Этой 
зимой в Юго-Вос-

точном округе откроют 97 
ледовых полей: 11 площа-
док с искусственно намо-
роженным льдом и 86 кат-
ков с естественным по-
крытием. Большинство из 
них уже открыли. 

В районе Печатники на 
улице Гурьянова располо-
жена ледовая площадка 

размером 1,7 тысячи кв. 
метров. Это самый боль-
шой каток округа. По пло-
щади ему чуть-чуть усту-
пает ледовое поле в Не-
красовке — около скейт-
парка на улице Люберке. 

Один из крупнейших в 
округе катков с искусствен-
но намороженным льдом 
находится и в Рязанском 
районе — на территории 
народного парка «Плюще-
во». Его площадь — 1,1 ты-
сячи кв. метров. Около ле-
дового поля есть туалеты и 
раздевалка, а коньки мож-
но взять напрокат. За со-
стоянием площадки сле-
дят сотрудники районно-
го «Жилищника».

— Каждый день лёд 
необходимо очищать от 
снега и шлифовать спе-
циальной лёдозаливоч-
ной машиной. Обычно 
это делают по утрам и во 
время технического пере-
рыва. Кроме того, в тече-
ние всего периода рабо-
ты катка лёд продолжают 
регулярно намораживать, 
ведь лезвия коньков слой 
за слоем снимают его с по-
верхности, — пояснил за-
меститель руководителя 
по содержанию и благо-
устройству ГБУ «Жилищ-
ник района Рязанский» 
Олег Литовченко.

Под искусственным 
льдом проложены холо-
дильные трубки — айс-
маты — и настроено хо-
лодильное оборудование. 
Тем не менее даже искус-
ственные катки заливают 
при температуре не выше 
минус 5 градусов. 

София РУСЯЕВА

В ОКРУГЕ ЕСТЬ 
11 ПЛОЩАДОК 
С ИСКУССТВЕННО 
НАМОРОЖЕННЫМ 
ЛЬДОМ

Ледовый сезон открыт В ЮВАО начали 
работать катки
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Делегация из Луганска при-
ехала в Москву, чтобы на 
месте изучить опыт работы 

социальных служб и учреждений. 

Опыт Москвы 
пригодится везде

Как рассказал руководитель сто-
личного Департамента труда и соци-
альной защиты населения Евгений 
Стружак, для гостей организовали 
экскурсии в цент ры содействия се-
мейному воспитанию, в школу-ин-
тернат №1 и в несколько центров ре-
абилитации. 

— Москва продолжает организа-
цию гуманитарной помощи Донец-
кой и Луганской Народным Респу-
бликам. Мы не только передаём спец-
средства нуждающимся, но и делимся 
уникальным опытом специалистов, 
— отметил Стружак. 

Москва сегодня является флагма-
ном организации работы социальных 
учреждений. Многие столичные на-
работки стали образцом для внедре-
ния в других регионах. Этот опыт 
пригодится и на новых территориях.

Это уже второй визит делегации 
из Луганска в Москву. Впервые со-
циальные службы городов встреча-
лись для обмена опытом в октябре. 
Московские эксперты также в этом 
году выезжали в ЛНР и посещали 
местные центры социальной защиты. 

По словам Александра Шабанова, 
директора луганского детского сана-
тория «Незабудка», сейчас новым ре-
гионам необходимо настроить рабо-
ту соцсферы с учётом российских за-
конов. И в этом им помогают соцра-
ботники столицы.

— Выражаем огромную призна-
тельность коллегам за тёплый при-
ём и возможность изнутри познако-
миться с организацией работы луч-
ших детских учреждений социаль-
ной сферы Москвы, — заявил он. 

В этом году Луганск и Донецк ста-
ли городами-побратимами Москвы. 
Сейчас многие работники столич-
ных предприятий восстанавливают 
повреждённую социальную и ком-
мунальную инфраструктуру в но-
вых регионах.

Отправят 
кресла-коляски, 
трости, ходунки

Особое внимание Москва уделя-
ет людям с инвалидностью, нуж-
дающимся в спецсредствах. 

— За ноябрь этого года столица 
отправила 18 тысяч единиц абсор-
бирующего белья и закупила около 

4 тысяч технических средств реаби-
литации для жителей Донецкой и 
Луганской Народных Республик. 
Это трости, ходунки, костыли, 
кресла-коляски и другие спецсред-
ства. Мы стремимся к тому, чтобы 
люди получили то, что им сейчас 
особенно необходимо, — расска-
зал министр Правительства Мо-
сквы, руководитель Департамен-

та труда и социальной защиты на-
селения Евгений Стружак.

Также город помог приобрести 
мебель и другое оборудование для 
социальных учреждений Донецка 
и Луганска.

700 книг собрали 
столичные школьники 

В начале следующего года Мо-
сква планирует закупить напря-
мую в издательствах более мил-
лиона учебников и учебных по-
собий для школ и колледжей До-
нецка и Луганска. 

— Таким образом, мы объеди-
няем усилия систем образования 
Москвы, Донецка и Луганска ради 
общей цели — успешного и отве-
чающего требованиям времени 
обучения подрастающих россиян, 
живущих сегодня в республиках, 
— сообщил руководитель столич-
ного Департамента образования и 
науки Александр Молотков.

Собрать нужное количество 
комплектов и отправить их пла-
нируется до конца декабря. 

Кроме того, московские школь-
ники в рамках Всероссийской ак-
ции «Дети — детям» принесли из 
домашних библиотек более 700 
книг для детей Луганской и Донец-
кой Народных Республик. 

Валерий ПОПОВ

Миллион учебников для школ Донбасса
Из Москвы в ЛНР и ДНР продолжают отправлять гуманитарную помощь 

Свяжите для бойцов 
носки и варежки

1 декабря в Москве началась 
благотворительная акция «По-
делись теплом». Все желающие 
могут связать для бойцов Рос-
сийской армии, участвующих в 
специальной военной операции, 
тёплые носки, варежки, шапки, 
свитера. Как рассказал замести-
тель руководителя Департамен-
та труда и социальной защиты 
населения г. Москвы Владимир 
Филиппов, сбор посылок про-
длится до 13 декабря. Переда-
вать их можно в отделы проек-
та «Московское долголетие» в 
ТЦСО любого района. В посыл-
ки можно вложить письма и от-

крытки со словами поддержки и 
с новогодними поздравлениями.

Акцию инициировали москви-
чи старшего поколения. К ним 
сразу же подключились клубы 
проекта «Московское долголе-
тие», где работает много твор-
ческих студий, в том числе по 
рукоделию, шитью и вязанию. 

— Дирекция проекта «Москов-
ское долголетие» поможет органи-
зовать доставку в зону проведения 
специальной военной операции 
посылок и поздравительных пи-
сем от горожан старшего возраста, 
— сообщил Владимир Филиппов.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Слабослышащие дети Донбасса 
побывали в Москве

Воспитанникам до-
нецкой специальной 
школы-интерната №19 
и луганской коррекци-
онной школы-интерна-
та организовали трёх-
дневную экскурсию по 
Москве. По информа-
ции Департамента тру-
да и социальной защи-
ты населения г. Мо-
сквы, ребята приехали 
для участия в региональ-
ном туре 5-го фестива-
ля детского творчества 
«Утренняя звезда» для 
детей и подростков с на-
рушениями слуха. Почти 
все дети могут свободно 
общаться на жестовом 
языке и петь жестовые 
песни. Экскурсию для 
них провела общерос-
сийская общественная 
организация инвалидов 
«Всероссийское обще-
ство глухих». Юные дон-
чане погуляли по Крас-
ной площади и по парку 
«Зарядье», а затем отпра-
вились в Театр мимики и 
жеста, побывали в Цир-

ке на Цветном и в Мо-
сквариуме. В завершение 
увлекательной поездки 
школьникам подарили 
современные ежеднев-
ники со встроенной бес-
проводной зарядкой и 
наборы сладостей.

— Рады, что удалось 
ребятам из Донбасса по-

казать в столице много 
увлекательного и инте-
ресного. Надеемся, кол-
легам из ЛНР и ДНР бу-
дет полезен опыт Мо-
сквы, в том числе по 
созданию комфортной 
жизни и полноценной 
интеграции в общество 
людей с нарушениями 

слуха, — отметила На-
талья Протасова, началь-
ник отдела реализации 
программ управления 
по социальной интегра-
ции лиц с ограничениями 
жизнедеятельности Де-
партамента труда и соц-
защиты г. Москвы.

Вера КАЗАНСКАЯ

В 2022 ГОДУ 
ДОНЕЦК 
И ЛУГАНСК 
СТАЛИ 
ГОРОДАМИ-
ПОБРАТИМАМИ 
МОСКВЫ

Раздача учебников в школе в городе Волновахе

Воспитанники специальных школ-интернатов из Донецка и Луганска

В акции могут принять участие все желающие
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С 1 по 16 декабря в центре под-
держки семей мобилизованных 
пройдут новогодние программы: 

творческие мастер-классы, игры, ска-
зочные квесты и праздничные фото-
сессии. На них приглашают детей мо-
билизованных москвичей. Програм-
ма «Семейный Новый год» станет важ-
ной частью поддержки, которую город 
оказывает семьям мобилизованных 
москвичей. 

Ещё один подарок города 
бойцам

— Предновогодние встречи помо-
гут почувствовать атмосферу тёпло-
го и доброго праздника, сохранить 
семейные традиции. Дети вместе с 
мамами смастерят ёлочные игрушки 
и открытки, отправят письмо Деду 
Морозу, — рассказала Ольга Лотва-
нова, заместитель директора центра 
поддержки семей мобилизованных. 

Программа составлена так, что дети 
любого возраста найдут себе занятие 
по душе.

— Например, можно сделать по-
дарки близким: браслет из бусин на 
ленте, ёлочную игрушку, а также на-
рисовать новогоднюю открытку. Лю-
бители творческих и интеллектуаль-
ных заданий смогут принять участие 
в занимательном квесте, — отмечает 
Ольга Лотванова.

Новый год всегда будет семейным 
светлым праздником несмотря ни на 
что. Ранее за такой формат встречи 
Нового года — без пышных торжеств 
и дорогостоящих шоу — проголосо-
вали москвичи. 

Смастерят игрушки, 
сыграют в настольные игры

Основной праздничной площадкой 
стал центр поддержки семей мобили-
зованных на улице Сергия Радонеж-
ского, где с октября помогают полу-
чить различные льготы на детей и по-
жилых родственников, найти работу 
или пройти обучение. 

Прийти на новогоднее представле-
ние с ребёнком можно как в будний, 
так и в выходной день. С понедельни-
ка по пятницу ребят ждут с 15.00 до 
17.30. А по субботам и воскресеньям 
праздничная программа состоится с 
11.00 до 13.00. 

Для родителей с малышами органи-
зуют занимательные командные игры. 
Они вместе будут придумывать ново-
годние рифмы, преодолевать шуточ-
ные препятствия, бороться с Коще-
ем и создавать картины. Желающих 
пригласят на сказочный квест «Со-
бери снежинки» и на творческие ма-
стер-классы «Новогодний сувенир».

Ребятам от 12 лет будет интересно 
поучаствовать в фестивалях настоль-
ных игр. Они смогут пройти собеседо-
вание на вакансию помощника Деда 
Мороза, поборются за право стать «Ве-
ликим оратором», почувствуют себя 
капитаном пиратского судна. 

Фото на память 
и новогодняя 
кулинарная книга

Программа в будни и в выходные 
дни немного различается. Поэтому 
при записи на представление нужно 
указать возраст ребёнка. При этом 
ежедневно на первом этаже центра бу-

дет работать фотозона с зимним деко-
ром у новогодней ёлки. Юные посе-
тители также смогут написать пись-
мо Деду Морозу, оформить конверт и 
опустить его в почтовый ящик. 

Все желающие поделятся своим се-
мейным рецептом для новогоднего 
стола и узнают, какие блюда готовят 
другие хозяйки. Все рецепты попадут 
в книгу семейных новогодних рецеп-
тов. Кстати, всем гостям предложат 
сладкое угощение.

— Надеемся, что приятные сюрпри-
зы порадуют гостей и подарят им ча-
стичку нашего тепла и внимания, — 
сказала Ольга Лотванова.

Записаться на участие в празднич-
ной программе можно по единому те-
лефону горячей линии Департамента 
труда и социальной защиты населения 
г. Москвы (495) 870-4444.

Подробная информация о празд-
ничной программе на сайте Депар-
тамента труда и социальной защиты 
msupport.dszn.ru/programs.

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

Адрес центра поддержки мобилизованных: 
ул. Сергия Радонежского, 1, стр. 1 
(ближайшие станции метро — 
«Площадь Ильича» и «Римская»)

Найдётся занятие 
на любой возраст

ДЛЯ РОДИТЕЛЕЙ 
С МАЛЫШАМИ 
ОРГАНИЗУЮТ 
ЗАНИМАТЕЛЬНЫЕ 
КОМАНДНЫЕ ИГРЫ

ПОДРОБНОСТИ

Для детей мобилизованных москвичей 
устроят семейный новогодний праздник

В Гостином Дво-
ре состоится тради-
ционная новогодняя 
ёлка мэра. Интерак-
тивные представле-
ния состоятся с 26 
декабря 2022 года до 
6 января 2023 года. 
Приглашения уже 
получили победите-
ли олимпиад, юные 
спорт смены, дети из 
малообеспеченных 
семей. А в этом году 
к ним присоединят-
ся ребята из семей 
мобилизованных мо-
сквичей.

Представление 
начнётся уже в фойе, 
оформленном в виде сказоч-
ного вокзала. Потом дети 
переживут увлекательные 
приключения с Дедом Мо-
розом и Снегурочкой, с Али-
сой и её друзьями. Родите-
ли и сопровождающие, кото-

рые не планируют вместе с 
детьми участвовать в музы-
кальном действе, смогут по-
дождать их в мульткинотеа-
тре, где будет вестись транс-
ляция праздника.

Татьяна ЩЕРБАКОВА 

Мэр приглашает на ёлку

В парках и на городских 
ярмарках открываются 
пункты сбора 
гуманитарной помощи

С 1 декабря и до 8 января 
2023 года в столице будут 
работать 48 штабов по сбо-
ру гуманитарной помощи 
«Москва помогает». Здесь 
примут новогодние подар-
ки для семей с детьми, жи-
вущих на новых террито-
риях России, и для участ-
ников специальной воен-
ной операции. 

Можно приносить 
игрушки, книги, настоль-
ные игры, сладкие набо-
ры. Все подарки должны 
быть новыми, в упаковке 
и с бирками. А для воен-
ных в штабах примут тё-
плые носки и перчатки, 
термобельё, шапки, шар-
фы, подарочные мужские 
наборы, стельки, мужские 
средства личной гигиены. 

— В январе подарки бу-
дут отправлены жителям 
новых территорий и на-
шим защитникам, — ска-
зала Екатерина Драгуно-
ва, председатель Комите-
та общественных связей 
и молодёжной политики 
г. Москвы.

Штабы открываются по-
этапно. Так, в округе пер-
вые три штаба начнут ра-
ботать 9 декабря. Они ра-
ботают ежедневно с 10.00 
до 19.00. Подарки прини-
мают волонтёры. Все же-
лающие к ним присоеди-
ниться могут подать за-
явку на сайте ресурсно-
го центра «Мосволонтёр» 
mosvolonter.ru. 

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА
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Количество сделок на 
приобретение столич-
ных квартир в ноябре 

выросло на 10% по сравне-
нию с октябрьским пока-
зателем, при этом сред-
ние цены пока продолжа-
ют снижаться. 

Покачнулся, 
но не рухнул

Как поясняет Сергей 
Шлома, директор управле-
ния агентства «ИНКОМ-Не-
движимость», весь нынеш-
ний год рынок жилья в сто-
лице находился под давле-
нием. Покупатели во время 
весеннего ажиотажа на фоне 
панических настроений из-
рядно его разогрели, и цены 
резко пошли вверх. 

— К примеру, на Юго-Вос-
токе столицы однокомнатные 
квартиры менее чем за две не-
дели подорожали на 20% и бо-
лее, — напоминает он. 

Однако к маю стало понят-
но, что экономика России 
выдержала давление санк-
ций, а Москва продолжила 
строить и сдавать приличные 
объёмы нового жилья. Поэ-
тому средняя цена «квадрата» 
в столичных квартирах ра-
сти перестала, а к осени на-
чала снижаться, но очень 
медленно. 

Покупатель 
договорился 
с продавцом

По словам Алексея Реп-
ченко, аналитика агентства 
«Индикаторы рынка недви-
жимости», резкий весенний 
рост цен заставил продав-
цов поверить в свои шан-
сы продать жильё подоро-
же, и они не спешили сни-
жать стоимость. Но у этой 
медали была другая сторо-
на: относительно высокие 
цены перестали устраивать 
покупателей, и на рынке во-
царился застой. 

— В сентябре в Москве 
было заключено на 15% 

меньше сделок, чем весной 
и даже летом, — отмечает он. 

Ситуация начала менять-
ся в ноябре, поскольку вло-

жение денег в недвижимость 
осталось приоритетным ва-
риантом сохранения средств. 

— И покупатели, и про-

давцы поняли: надо дого-
вариваться. И вторые ста-
ли активнее соглашаться на 
скидки, цены пошли вниз 
быстрее, что вполне устроило 
покупателей, они вернулись 
на рынок с деньгами, — рас-
сказывает Репченко. 

В ноябре количество за-
ключённых сделок по срав-
нению с октябрём и сентя-
брём снова выросло на 10% 
и более. 

В Некрасовке 
срочно продают 
студию

По данным агентства 
ЦИАН, в среднем за октябрь-
ноябрь стоимость квадратно-
го метра в квартирах ЮВАО 
уменьшилась на 3 тыс. ру-
блей и сегодня составляет 
примерно 226 тыс. рублей, 
что соответствует цене, на 
которую соглашались и по-

купатели, и продавцы осе-
нью прошлого года. Так что 
рынок, пройдя через потря-
сения весны 2022-го, прак-
тически полностью стаби-
лизировался. 

В нашем округе осенью 
больше всего жильё поде-
шевело в районах Печатни-
ки, Южнопортовый и Рязан-
ский, «квадрат» подорожал 
на 2 тыс. рублей в Выхине-
Жулебине, в Люблине, а вот 
в Лефортове цена не умень-
шилась ни на копейку, и этот 
район ЮВАО показал, что 
такое стабильность. По об-
щей средней стоимости ме-
тра в лидерах Южнопорто-
вый, Нижегородский и Ле-
фортово. 

Сейчас на Юго-Востоке 
продаются около 3,6 тыся-
чи однокомнатных, самых 
популярных у покупателей 
квартир. Самая дешёвая од-
нушка площадью 20 кв. мет-
ров — в Некрасовке, в мно-
гоэтажке на улице Верто-
лётчиков. За неё просят 5,9 
млн рублей, правда, как по-
яснил хозяин жилья, такая 
стоимость связана со сроч-
ностью. К тому же квартира 
студийной планировки, кух-
ня не отделена от комнаты, 
что может быть непривыч-
но для покупателя. 

В среднем в ЮВАО стан-
дартную однокомнатную 
квартиру площадью до 35 
кв. метров можно приобре-
сти за 7-8 млн рублей. Осо-
бенно много таких предло-
жений в пятиэтажках, уча-
ствующих в программе ре-
новации. 

Олег ДАНИЛОВ

Спрос на квартиры в ЮВАО 
вернулся

САМАЯ ДЕШЁВАЯ ОДНУШКА 
ЗА 5,9 МЛН РУБЛЕЙ 
ПРОДАЁТСЯ В НЕКРАСОВКЕ

На рынке недвижимости после спада началось оживление
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Незаконную дверь 
планируют убрать 

В ГБУ «Жилищник района Люб-
лино» сообщили, что было подано 
исковое заявление к жительнице 
дома на Новороссийской улице о 
демонтаже самовольно установлен-
ной непроектной тамбурной двери. 

Решением Люблинского районно-
го суда г. Москвы исковые требова-
ния ГБУ «Жилищник района Люб-
лино» удовлетворены.

На основании решения суда вы-
дан исполнительный лист, который 

направлен в отдел по ЮВАО Феде-
ральной службы судебных приста-
вов России по г. Москве.

До конца года пристав совмест-
но с сотрудниками «Жилищника» 
планирует выйти по адресу для ис-
полнения решения суда.

Маргарита 
ИВАНОВА

ГБУ «Жилищник района Люблино»: 
Кубанская ул., 27, тел. (495) 350-0145. 
Эл. почта: L_dez@inbox.ru

ЛЮБЛИНСКИЙ СУД УДОВЛЕТВОРИЛ ИСК 
«ЖИЛИЩНИКА» О ДЕМОНТАЖЕ ДВЕРИ

Соседи моей тёти, 
которая живёт на 

Новороссийской улице, без 
её согласия установили 
тамбурную металличе-
скую дверь, которая до-
ставляет ей большие неу-
добства и закрывает 
лестничный пролёт, что 
является нарушением по-
жарной безопасности. 
Мы обратились в «Жи-
лищник», Управление 
МЧС и префектуру. Во 
всех ответах было указа-
но, что обращение рас-
смотрено и находится на 
контроле «Жилищника», 
который подал иск в суд 
на жильцов соседней 
квартиры. Было ли засе-
дание суда, какое решение 
вынесено?

Елена Николаевна,
район Люблино

У нас не работает 
домофон, дверь от-

крыта. Сломался и довод-
чик. Дом входит в про-
грамму реновации. Под-
скажите, когда начнётся 
расселение?

Алексей, 
ул. Артюхиной, 30, 

подъезд 2

— Дом 30 на улице Ар-
тюхиной включён в про-
грамму реновации, в 1-й 
этап переселения жите-
лей. Расселение дома на-
чалось 30 ноября, — со-
общили в управе района 
Текстильщики.

И уточнили, что на 
время расселения 2-й 
подъезд дома возьмут на 
контроль.

И нф орма ц ион н ы й 
центр по переселению ра-
ботает по адресу: ул. Чи-
стова, 3а, с понедельника 
по пятницу с 12.20 без пе-
рерыва на обед, суббота, 
воскресенье — выходной.

Маргарита 
ИВАНОВА

Управа района 
Текстильщики: 
8-я ул. Текстильщиков, 16, 
корп. 5, тел. (499) 179-7971. 
Эл. почта: 
tekstilschiky@mos.ru

Расселение дома 
на улице Артюхиной уже началось

В нашем дворе на 
площадке для сбо-

ра мусора раньше стоял 
сетчатый контейнер для 
вторсырья, но в этом году 
его убрали. Мы привыкли 
разделять мусор. Помоги-
те вернуть контейнер 
для вторсырья на преж-
нее место.

Раиса Ивановна, 
Шоссейная ул., 72

В управе района Печат-
ники напомнили, что в го-
роде внедрена двухконтей-
нерная система сбора от-
ходов. Сейчас на каждой 
контейнерной площадке, 
в том числе рядом с домом 
72 на Шоссейной улице, 
есть баки с серой наклей-
кой для смешанных отхо-
дов, а также баки с синей 

наклейкой для вторсырья, 
в которые и нужно выбра-
сывать отсортированные 
отходы — бумагу, пластик, 
стекло и металл. Эти типо-
вые контейнеры пришли 
на смену сетчатым ёмко-
стям, которые ранее уста-
навливали во дворах.

В пресс-службе операто-
ра по обращению с отхода-
ми в ЮВАО уточнили, что 
раздельно собранные от-
ходы из контейнеров с си-
ней маркировкой выво зит 
специальный мусоровоз 
ежедневно. Эти отходы от-
правляют на досор тировку 
и переработку.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Печатники: 
Шоссейная ул., 86, тел. 
(495) 354-2808. Эл. почта: 
UpravaPechatniki@mos.ru

Куда выбрасывать 
раздельно собранные отходы?

На контейнере для вторсырья — синяя наклейка

В Кузьминках построят 
ещё один дом по реновации

На Жигулёвской ул., вл. 
12, корп. 6, возведут ново-
стройку по программе ре-
новации. Мосгосэкспер-
тиза уже согласовала про-
ект здания.

— В доме будет пять 
подъездов, в которых за-
проектированы 284 квар-
тиры, из них 208 двухком-
натных, 37 трёхкомнат-
ных и 39 однокомнатных. 
На первых этажах каж-
дой секции сформируют 
входные группы с тамбу-

рами, вестибюли, коля-
сочные и помещения кон-
сьержа, — отметила пред-
седатель ведомства Анна 
Яковлева.

Во дворе обустроят тро-
туары, детские и спортив-
ные площадки, разобьют 
газоны, высадят деревья 
и кустарники. 

Точные даты начала и 
окончания строительства 
станут известны в бли-
жайшее время.

Михаил КОФАНОВ

Зимой на ВДНХ работа-
ют 140 точек общественно-
го питания. 

Об этом на пресс-туре 
«Единое гастрономическое 
пространство ВДНХ» рас-
сказал руководитель про-
ектов отдела обществен-
ного питания департамен-
та управления имущества 
ВДНХ Андрей Горшков. 
Пресс-тур был организо-
ван при поддержке инфор-
мационного центра Прави-
тельства Москвы. 

— Главная тема этой зимы 
— «Вкусно, как в детстве», 
— сообщил он. — Помимо 
традиционных оливье, сель-
ди под шубой и запечённой 
индейки, гости ВДНХ так-
же смогут попробовать де-
серты из мандаринов, ка-
као, шоколада. — Как и в 

прошлые годы, часть заве-
дений можно посетить сразу 
с катка и подкрепиться как 
на ходу, так и более осно-
вательно, например в зна-
комом нашим постоянным 
гостям кафе «Варежка», куда 
можно заходить прямо на 
коньках. Также мы разви-
ваем собственную линей-
ку продуктов — мороженое, 
лимонад и пончики.

А ещё у выставки появил-
ся собственный «Гастро-
номический путеводитель 
по ВДНХ», созданный для 
удобства гостей в выборе од-
ного из объектов питания. 
Увидеть его можно на офи-
циальном сайте ВДНХ.

Мария 
ГОРБУНОВА

Сайт: vdnh.ru/gastro

На ВДНХ появился 
«Гастрономический 
путеводитель»
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Житель 
Южнопортового 
остался без нового 
телевизора

Мужчина выбрал на од-
ном из сайтов телевизор 
и оставил свои контакты. 
Ему перезвонил продавец 
и сказал, что пришлёт ин-
тернет-ссылку на оплату 
21 тыс. рублей. Деньги по 
интернет-ссылке списа-
лись, но чек не пришёл. Че-
рез некоторое время и сайт 
пропал. Пострадавший об-
ратился в полицию. Воз-
буждено уголовное дело по 
статье «мошенничество». 
Полиция ищет подозрева-
емых. 

В Нижегородском 
подделали 
документы

Сотрудники полиции па-
трулировали улицу Тала-
лихина и проверили доку-
менты у прохожего. Оказа-
лось, это ранее судимый 
34-летний подозреваемый 
в подделке документов — 
патентов на работу в Рос-
сии. Мужчина заключён 
под стражу, соучастников 
ищут. Возбуждено уголов-
ное дело. 

В Люблине изъяли 
крупную партию 
наркотиков

Сотрудники отдела по 
контролю за оборотом нар-
котиков УВД по ЮВАО ГУ 
МВД по г. Москве прово-
дили оперативно-разыск-
ные мероприятия. На Став-
ропольской улице они за-
держали 27-летнего муж-
чину, в квартире которого 
нашли почти 800 г гашиша 
и 300 г героина. Злоумыш-
ленник задержан. Возбуж-
дено уголовное дело. Мак-
симальное наказание — до 
20 лет лишения свободы. 

Ирма КОТИЯР

ХРОНИКА Жители нескольких домов в 
Выхине-Жулебине полу-
чили странные платёж-

ки за услуги ЖКХ: счёт выстави-
ла неизвестная им организация, 
а суммы заметно выросли. О том, 
как частные управляющие компа-
нии нарушают жилищное законо-
дательство и чем в таких случаях 
может помочь прокуратура, рас-
сказала «ЮВК» помощник про-
курора Юго-Восточного округа 
Юлия Ротарь. 

Собрание жильцов 
оказалось фальшивым

Жители домов на Жулебинском 
бульваре, которые управлялись част-
ной компанией, вдруг получили ЕПД 
от незнакомой организации, да ещё 
и с возросшими суммами. Цены за 
содержание и ремонт дома, уборку 
дворов внезапно выросли.

Управляющая компания не мог-
ла поменяться без ведома и согла-
сия жителей. Но они новую ком-
панию не выбирали — откуда же 
она взялась? 

В прокуратуре начали проверку: 
запросили в Мосжилинспекции 
документы общего собрания. Про-
вели экспертизу — подписи жиль-
цов оказались подделкой. 

— Управляющая компания хо-
тела зарабатывать. Выбрала себе 
дома, подделала документы и вы-
ставила свои цены на содержание 
домов. Но не получилось. Факт 
фальсификации документов уже 
установлен, возбуждено уголовное 
дело по статье «подделка, изготов-
ление или сбыт поддельных доку-
ментов», — говорит Юлия Ротарь. 
— Кто конкретно подделал доку-
менты — выясняется. Прокуратура 
округа контролирует ход расследо-
вания. А управление домами взяло 
на себя ГБУ «Жилищник». 

«Задолжали» 
58 миллионов

В 2020 году «Мосэнергосбыт» и 
«Мосводоканал» обратились в про-
куратуру: одна из управляющих 
компаний не заплатила им в об-
щей сложности… 58 млн рублей. 

— Задолженности, конечно, бы-
вают, но в прокуратуре выяснили, 

что жители этих домов исправно 
платили за услуги: на счетах УК эти 
деньги были, но они их присвои-

ли. В сентябре 2020 года в УВД по 
ЮВАО было возбуждено уголовное 
дело по статье «причинение ущер-
ба путём обмана или злоупотребле-
ния доверием». Расследование ещё 
ведётся, — говорит Юлия Ротарь.

«Сэкономили» 
на ремонте 300 тысяч

В октябре этого года частная УК 
привлекла подрядчика по капи-
тальному ремонту дома на Самар-
кандском бульваре. В это же время 
прокуратура проводила плановую 
проверку — проверили и этот дом. 
Оказалось, что далеко не всё в по-
рядке. Например, стяжки полов в 
подъезде были сделаны из дешё-

вого материала, а по документам 
был куплен качественный и доро-
гой. Контейнеры для мусора отсут-
ствовали, отмостки не были заме-
нены, остались старые водоотводя-
щие лотки у подъездов, сломанная 
плитка осталась на месте. 

Прокурорская проверка пока-
зала, что управляющая компания 
«сэкономила» на капремонте 300 
тыс. рублей. Прокуратура напра-
вила представление с материала-
ми проверки в УВД по ЮВАО. Пока 
длится расследование, ответствен-
ность за устранение нарушений по 
ремонту ложится на компанию, 
которая приняла дом, то есть на 
«Жилищник». 

Ирма КОТИЯР

Суммы в платёжке 
вызвали подозрение
Как противостоять недобросовестным управляющим 
компаниям, рассказали в прокуратуре

ПОДПИСИ 
ЖИЛЬЦОВ 
В ПРОТОКОЛАХ 
ОБЩЕГО 
СОБРАНИЯ 
ОКАЗАЛИСЬ 
ПОДДЕЛКОЙ
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Столкнулись на 
Лермонтовском 
проспекте

23 ноября вечером, в 
начале шестого, 55-лет-
ний водитель грузовика 
«Луидор» ехал по Лермон-
товскому проспекту. Из-
за того что он не соблю-
дал дистанцию, в районе 
дома 2, стр. 13, врезал-
ся в попутный «Опель». 
В аварии пострадала 
пассажирка «Луидора» 
— девушка 18 лет. Ско-
рая увезла её в больни-
цу с рваной раной ниж-
ней губы и сотрясением 
мозга.

Авария на 
Новочеркасском 
бульваре

25 ноября около деся-
ти утра женщина 59 лет на 
«Киа» ехала по Новочер-
касскому бульвару. В рай-
оне дома 30 на светофо-
ре водительница не усту-
пила дорогу автомобилю 
«Хёндай», из-за чего про-
изошла авария. От уда-
ра «Хёндай» отбросило 
на светофорный столб. 
В происшествии постра-
дала водительница «Киа». 
Скорая увезла её в боль-
ницу с поверхностной 
травмой волосистой ча-
сти головы. 

Не уступил дорогу 
на Белореченской

29 ноября в десять утра 
мужчина 29 лет на «Нис-
сане» выезжал задним хо-
дом с парковки у дома 26, 
корп. 1, на Белореченской 
улице. Водитель не усту-
пил дорогу «Фольксваге-
ну». Произошло столкно-
вение, в котором постра-
дал водитель «Фольксва-
гена» — мужчина 24 лет. 
Его госпитализировали с 
сотрясением мозга.

ОГИБДД УВД по ЮВАО

ДТП
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Мэр Москвы Сергей 
Собянин провёл тех-
нический пуск оче-

редного участка Большой 
кольцевой линии от станции 
«Электрозаводская» до стан-
ции «Савёловская».

Необходимо 
всё проверить

По словам столично-
го градоначальника, стро-
ительство БКЛ вошло в свою 
завершающую стадию. 

— Сегодня мы открываем 
северо-восточный отрезок. 
Это один из самых сложных 
участков в истории метро-
строения, — отметил мэр 
Москвы. 

Тоннели длиной 7,2 ки-
лометра соединяют станции 
«Электрозаводская», «Со-
кольники», «Рижская», «Ма-
рьина Роща» и «Савёлов-
ская». Они сооружены по 
традиционной технологии 
— с устройством островных 
платформ и двух однопут-
ных тоннелей диаметром 6 
метров. При этом две стан-
ции — «Рижская» и «Марьи-
на Роща» — строили в ус-
ловиях плотной городской 
застройки, под землёй, без 
создания котлована. 

Технический пуск поездов 
по участку позволил про-
верить работоспособность 
устройств автоматики, теле-
механики и управления дви-
жением поездов, устройств 
тяговой сети, поездной и 
диспетчерской радиосвя-
зи, а также работоспособ-
ность системы жизнеобе-
спечения станции.

Как отметил Сергей Со-
бянин, в ближайшие ме-
сяцы метростроевцам 

предстоит подготовить 
станции к открытию, до-
строить и ввести в эксплу-
атацию два депо, а также 
укомплектовать локомо-
тивные бригады и маши-
нистов для новых поездов 
«Москва-2022». 

— Я уверен, что в I квар-
тале следующего года после 
сложных пусконаладочных 
работ, которые включают 
в себя проверку автомати-
ки, телемеханики, управ-
ления систем энергоснаб-
жения, запуска большого 
количества поездов, набо-
ра обслуживающего персо-
нала, Большое кольцо зам-
кнётся и будет работать уже 

в полном режиме, — сказал 
мэр Москвы.

Станцию 
«Текстильщики» 
готовят 
к открытию

Часть станций БКЛ в Юго-
Восточном округе уже по-
строена. Это «Электрозавод-
ская», «Лефортово», «Авиа-
моторная» и «Нижегород-
ская». С июня 2019 года они 
временно принимают поезда 
Некрасовской линии столич-
ной подземки. Но в перспек-
тиве именно через эти стан-
ции южный строящийся уча-

сток Большого кольца будет 
связан с северо-восточным 
отрезком БКЛ. 

Ещё две станции — «Пе-
чатники» и «Текстильщики» 
— строятся прямо сейчас. 

«Текстильщики» уже го-
товят к открытию: сейчас 
работы идут в северном и 
южном вестибюлях и прак-
тически завершены на плат-
форме. Её украсили геоме-
трическими фигурами и 
двухуровневыми панелями 
с подсветкой. За счёт этого 
внешний вид напоминает 
ткацкий станок. Около стан-
ции весной создадут зону от-
дыха с амфитеатром, скейт-
парком и велопарковками.

А на базе «Печатников» 
создадут крупный транспорт-
но-пересадочный узел. Он 
объединит две станции ме-
тро, платформу МЦД-2 и ав-
тобусные остановки. Здесь 
строители также заняты ар-
хитектурно-отделочными ра-

ботами на платформе и в двух 
наземных вестибюлях, ко-
торые будут напоминать по 
форме книжные полки. На 
«Печатниках» уже завершили 
монтаж 17 эскалаторов. Это 
самое большое количество 
подъёмных механизмов на 
станциях восточного участ-
ка БКЛ.

Евгений БАКИН

Движение 
на юго-восточном участке 
второго Кольца должно 
начаться в будущем году

РАБОТЫ НА ПЛАТФОРМЕ 
«ТЕКСТИЛЬЩИКИ» 
ПРАКТИЧЕСКИ ЗАВЕРШЕНЫ

Крупнейший 
проект 
по строительству 
метро
Строительство Большой 
кольцевой линии Москов-
ского метрополитена — 
крупнейший в мире проект 
в области метростроения. 
Длина ветки составит 70 
километров. На БКЛ раз-
местится 31 станция, 16 из 
них уже открыты.

Ждать открытия БКЛ 
осталось недолго

st
ro

i.m
os

.ru

Станцию БКЛ «Сокольники» построили по традиционной технологии: островная платформа и два тоннеля
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В парках и общественных 
пространствах ЮВАО 
до 16 января будет ра-

ботать почта Деда Мороза. 
Новогодний волшебник рас-
сказал «ЮВК», что обычно 
ему пишут дети и взрослые.

От чистого сердца
Корреспонденция со всей 

страны и даже из-за рубежа 
попадает в усадебное храни-
лище. А затем помощники 
Деда Мороза начинают её 
сортировать.

— Я читаю абсолютно все 
письма. В основном дети от-
правляют мне свои рисунки 
— чаще наивные, к приме-
ру пейзаж с травкой, дере-
вом и солнцем. Такие вряд 
ли получат от меня обрат-
ную связь. Взрослые же ча-
сто просят гаджеты, машины 
и квартиры. Но на то они и 
взрослые, чтобы обеспечить 
себя благами самостоятель-
но, — говорит Дед Мороз.

Входящие послания де-
лятся на приоритетные и не 
очень. В приоритете письма 
не только с обратным адре-
сом, но и с трепетным со-
держанием. 

— Вот недавно попалось 
мне письмо от московского 
третьеклассника Матвея. Он 
учится в школе с углублён-
ным изучением английско-
го языка. Год назад Матвей 
участвовал в конференции 
и подготовил презентацию 
о традициях Нового года в 
разных странах. В письме 
он признался мне, что луч-
шего новогоднего волшеб-
ника, чем я, на всём белом 

свете не сыскать. А вот что 
он попросил к празднику:

«Если бы я мог, то пода-
рил бы всем-всем-всем де-
тям и взрослым здоровье, 
счастье, мир и любовь! Но, 

так как я не волшебник, про-
шу это сделать тебя».

— На это трогательное 
письмо я конечно же не мог 
не ответить, — признался 
дедушка.

«Подари мне 
скрипку!»

В прошлом году на ново-
годней ёлке юный ученик 
музыкальной школы подо-
шёл к волшебнику с кон-
кретной просьбой:

— Дедушка, хочу свою 
скрипку. Та, которую мне 
дали в музыкалке, старень-
кая уже, — сказал мальчик. 
А рядом стояли его роди-
тели.

— Я их позвал и намек-
нул, что парню было бы не-
плохо обновить инвентарь, 
— говорит волшебник. — 
Те пообещали желание ис-
полнить. И вот на днях ли-
стаю электронные обраще-
ния, смотрю — письмо от 
того юноши! Он очень меня 
благодарил, говорит: скрип-
ка что надо.

Волшебство 
не понарошку

Иногда Дедушка Мороз 
лично приглашает людей в 
свою усадьбу.

— Как-то раз мне пришло 
электронное письмо от двух 
ребят. Лёша и Маша — близ-
нецы, на свой день рожде-
ния в начале декабря они по-
просили игровой ковёр, ку-
колки и машинки. А внизу 
оставили номер телефона их 
отца. Я позвонил ему, при-
гласил в резиденцию — как 
раз в день рождения его де-
тей, — но наказал без подар-
ка малышам не приходить. 
Семейство явилось в полном 
составе, и, когда дети резви-
лись, я и передал им желан-
ный подарок. Их удивлению 
не было предела!

Александр БЕЛИЦКИЙВ ПРИОРИТЕТЕ ПИСЬМА 
С ТРЕПЕТНЫМ СОДЕРЖАНИЕМ

На чьё письмо 
ответит Дед Мороз?

На этой неделе выставка жи-
вописных работ участников про-
екта «Московское долголетие» 
Юго-Востока Москвы открылась 
в парламентской библиотеке Мо-
сковской городской думы. На 
площадке столичного парламен-
та лидеров клубных пространств 
встречала сенатор РФ — предста-
витель Мосгордумы в верхней 
палате российского парламен-
та Инна Святенко. 

— За четыре года работы 
аудитория проекта для старшего 
поколения в Москве превысила 
полмиллиона, занятия для пен-
сионеров проводятся на тысяче 
площадок по всему городу, раз-
вивается и сеть центров москов-
ского долголетия, и скоро новый 
центр появится в районе Любли-
но, — рассказала Инна Святен-
ко. — Появление собственного 
«дома» для участников проекта 
в районе крайне важно. Человек 
может прийти туда в любой день, 

в любой момент, вне графика за-
нятий: просто пообщаться, встре-
титься с друзьями, знакомыми по 
проекту. Центр становится сво-
его рода общественной гости-
ной, местом, где тебя ждут и тебе 
рады. Для старшего поколения 
— и для тех, у кого дети выросли 
и заняты собственными забота-
ми, и для одиноких пенсионеров 

— это имеет огромное значение.
На выставке в Мосгорду-

ме участники проекта предста-
вили свои работы, объединён-
ные общей концепцией «Жи-
вопись долголетия. С любо-
вью к Родине». Лидер клубных 
пространств ЮВАО Алла Про-
хожева взяла кисть в руки в 
59 лет. Сегодня она выступает 

уже не только как преподава-
тель для долголетов, но и явля-
ется организатором выставки. 

— Надо сказать, что было 
очень приятно получить поддерж-
ку, выйти на такую площадку, как 
Московская городская дума. Ра-
боты, которые здесь представле-
ны, выполнены очень профессио-
нально, — рассказывает Алла Ни-

колаевна. — Я сама была когда-
то самоучкой, а сейчас дошла до 
преподавания. Когда пожилые 
люди приходят к тебе, тянутся 
к рисованию, это очень дорого-
го стоит.

Начальник Управления соц-
защиты ЮВАО Ольга Корчагина 
отметила: 

— В нашем округе огромное 
количество талантов, которым 
центры московского долголе-
тия помогают раскрыть в людях 
«серебряного» возраста. Эта вы-
ставка дала огромный стимул 
участникам проекта. Они уже го-
товы на написание новых шедев-
ров и создание различных тема-
тических выставок, — рассказала 
руководитель. 

Сенатор Инна Святенко под-
чёркивает: проект «Московское 
долголетие» изменил отношение 
к старшему поколению и среди 
молодёжи. 

— Сегодня в этой сфере множе-
ство людей, которые раньше не 
работали с аудиторией старшего 
возраста. Тренеры, педагоги ещё 
пять лет назад не представляли, 
насколько активной, восприим-
чивой, любознательной может 
быть аудитория «серебряного» 
возраста, но теперь очень мно-
гие специалисты, в том числе и 
молодые, развивают это направ-
ление, разрабатывают курсы, за-
нятия для пенсионеров. Это за-
метный социальный сдвиг: в об-
ществе меняется отношение к 
возрасту, меняются ожидания и 
планы. Это хороший знак — это 
значит, что всё больше людей 
смотрят в будущее с большими 
перспективами, планируют дол-
гую, полноценную и богатую на 
события жизнь, и это отражает-
ся на здоровье всего общества, 
— подытожила Инна Святенко.

Игорь СМИРНОВ 

Сенатор Инна Святенко: 
«Художники «Московского долголетия» 
выставили свои работы в Мосгордуме» 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Участники выставки (слева направо): Юрий Вячеславович Архангельский, 
Валерий Алексеевич Хрусталев, Алла Николаевна Прохожева, сенатор Инна Святенко, Кира Тимофеевна Гаврилова, 

Татьяна Владимировна Митюнина

Повелитель холода заступил 
на новогоднее дежурство 
на Волгоградском проспекте

Где в округе отправить письмо Деду Морозу
 Районный центр «Высота» 
(ул. Юных Ленинцев, 52, первый этаж).

 Парк «Кузьминки» (на информационном стенде 
возле главного входа и на детской площадке).

 Музей-усадьба «Люблино» 
(на колоннаде Театральной школы).

Дед Мороз читает вслух понравившееся письмо
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Более 11 лет Эдгар Карамян 
из района Люблино изучает 
чайную культуру и всё, что 

касается этого напитка. Однаж-
ды, случайно побывав на чайной 
церемонии, он так увлёкся, что 
превратил новое хобби в главный 
интерес жизни, а вскоре и в при-
быльную профессию. Эдгар Кара-
мян — чайный сомелье. 

Сначала было 
японское кино

— Знакомство с настоящей чай-
ной культурой началось с японско-
го кино. В 2009 году нас с братом 
пригласили на премьеру одного 

японского фильма, где перед по-
казом чайный гуру проводил чай-
ное действо, угощал улуном. Пом-
ню, что фильм оказался скучным, 
а вот таинственный процесс зава-
ривания меня околдовал. Я тогда 
поинтересовался: «Что это за чай?» 
Гуру на меня так пафосно посмо-
трел и ответил: «Не бери в голову. 
Просто пей». Но «просто» я уже не 
мог. Приоткрывшийся мир не да-
вал мне покоя.

 

«Кипяток в кафе для 
нас сделали платным»

В итоге мы с братом поехали на 
ВДНХ — а тогда там был большой 
«базар-вокзал», — нашли китай-
цев и приобрели у них дорогу-
щий, как нам тогда казалось, чай. 
Мой брат Давид тут же вспомнил, 
что год назад ему подарили тер-
мокружку в машину, которая за 
ненадобностью — машины-то у 
него не было — валялась без дела. 
Мы тут же заварили свежекуплен-
ный чай и с наслаждением раз-
лили его по пластиковым ста-
канчикам. С тех пор на каждое 
мероприятие, на любую встречу 
с друзьями мы брали «выездной 

набор» — кружку, чай — и иска-
ли, где можно раздобыть кипяток. 
В одной кафешке (мы их так до-
стали тем, что заходили за кипят-
ком) его даже сделали платным. 
В итоге в 2010 году мы с братом 
открыли чайную в подмосковной 
шашлычной. В 2011-м стали чай-
ными сомелье ресторана ЦДЛ, а 
сегодня работаем со своим чай-
ным проектом в другом рестора-
не. Знакомим людей с разными 
сортами и оттенками чая на раз-
ных этапах заваривания, форми-
руем «чайную карту» заведения: 
сами привозим, отбираем луч-
шие сорта. 

О разнице между 
дешёвым и дорогим

— Тот мелкий порошок, кото-
рый находится внутри чайных па-
кетиков, зачастую просто окраши-
вает воду. Это совсем другой про-
дукт, чья задача — дать цвет, аро-
мат и танины при самых простых 
условиях заваривания, — отмечает 
Эдгар. — Характер же настоящего 
чая зависит от множества факто-
ров: от плантации, времени сбо-
ра, отбора качественного сырья, 

способа производства. Но 
самое главное — правиль-
но этот напиток пригото-
вить. И здесь ключевую 
роль играет вода: от её со-
става зависит и время на-
стаивания. Чай не должен 
быть обжигающе горя-
чим, дайте ему немно-
го остыть, до комфорт-
ной температуры. Кстати, 
при остывании чай кажет-
ся чуть слаще. А вот вы-
бирать чаи по арома-
ту не стоит. Как пра-
вило, сильный аро-
мат добавляют к не 
очень качествен-
ному продук-
ту. Вообще, в 
России боль-
ше прижил-
ся чёрный 
чай.  Это 
сложилось исторически: было 
легче транспортировать из Ки-
тая. Зелёный больше популярен в 
азиатских странах с тропическим 
климатом: прекрасно тонизиру-
ет и освежает в жару. К сожале-
нию, он недолговечен, хранится 
максимум год и потом увядает. 

Эдгар улыбается: практически 
всех своих знакомых, друзей и род-
ных он уже пристрастил к хороше-
му заварному чаю. 

— Исключение — моя мама, — 
смеётся он, — для неё по утрам ча-
шечка кофе дороже всего! 

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

ПАКЕТИК чаю не товарищ

ВСЕХ СВОИХ 
ЗНАКОМЫХ 
ЭДГАР 
ПРИСТРАСТИЛ 
К ХОРОШЕМУ 
ЗАВАРНОМУ ЧАЮ

16
65

Житель района Люблино знает всё о самом популярном горячем напитке
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Часто сама видела, как 
подростки покупали 
вейпы, хотя их прода-

жа несовершеннолетним за-
прещена. Решила выяснить, 
так ли легко их купить тем, 
кому нет 18. К эксперимен-
ту привлекла шестнадцати-
летнюю дочь Марину.

Без паспорта 
не продадут

У Марины есть аккаунт на 
одном из популярнейших 
маркетплейсов. Выбираем 
с ней устройство, оформля-
ем заказ. В назначенный день 
дочь отправляется за вейпом 
на улицу Артюхиной. Я жду 
снаружи. Выходит разоча-
рованная:

— Попросили паспорт. Я 
сказала, что забыла дома. 
Продавец ответил, что без 
документа не продаст.

Решаю «открыть карты» 
сотруднику магазина.

— Мы не продаём вейпы 
несовершеннолетним, — го-
ворит продавец.

Подобрали 
устройство 
вместе 
с продавцом

Не продали дочке «парил-
ку» и в сетевом продуктовом 
магазине неподалёку. А вот в 
небольшом продуктовом ма-
газинчике на улице Чистова 
Марине не отказали.

Затем идём в торговый 
центр у метро «Текстиль-
щики». К табачной витрине 
подходим с Мариной по оче-
реди. Она просит девушку-
продавца подобрать ей до-

рогое устройство, которое 
можно заправлять. Прода-
вец с готовностью расска-
зала о преимуществах и не-
достатках разных моделей. 
Обсудила с подростком раз-
ные вкусы жидкостей для 
заправки. Посмеялись, что 
обеим нравится «клубнич-
ка». Решаю, что веселье за-
тянулось, и огорошиваю 
продавца признанием, что 
я мать.

— Подростки как курили, 
так и будут курить, уж лучше 
пусть это будут вейпы, чем 
сигареты! — слышу в ответ.

Жалуются 
на головную боль 
и бессонницу

А ведь многие и вправду 
считают, что «парилки» без-
вредны. Так ли это, я спро-
сила педиатра ДГП №150 в 

Люблине Елену Пилевину.
По её словам, вейпинг од-

нозначно вреден для здоро-
вья. В составе растворов — 
глицерин и пропиленгли-
коль. Учёные выяснили, что 
при их нагревании выделя-
ются высокотоксичные кан-
церогены, а также они раз-
дражают слизистую. А недав-
но исследователи обнаружи-
ли в вейпе два новых вредных 
вещества — пропиленоксид и 
глицидол. Оба являются ве-
роятными канцерогенами, 
повышающими риск возник-
новения опухолей.

— На приём приходит 
много родителей с подрост-
ками с жалобами на частые 
головные боли, повыше-

ние артериального давле-
ния, бессонницу, возбуди-
мость, снижение успеваемо-
сти. Выясняется, что 40% де-
тей «парят», — говорит врач. 

Что грозит 
недобросо-
вестным 
продавцам?

— С 1 февраля 2021 года 
действует федеральный за-
кон, по которому не толь-
ко вейпы, но и другая по-
добная продукция относят-
ся к никотиносодержащим, 
— говорит Елена Ефименко, 
помощник прокурора Юго-
Восточного округа. — Соот-
ветственно, продавать вей-
пы и электронные сигареты 
лицам до 18 лет запрещено. 
Если продавец нарушает за-
кон, по Административному 
кодексу ему грозит штраф до 
300 тысяч рублей. Крупные 
торговые сети следят за со-
блюдением закона лучше и 
спрашивают у покупателей 
паспорт. Больше наруше-
ний происходит в малень-
ких табачных магазинах. С 
нарушителями мы борем-
ся с помощью контрольных 
закупок. Если известно, что 
ребёнку продали вейп или 
электронную сигарету, зво-
ните в полицию. Такую про-
дукцию запрещено продавать 
и в Интернете. У нас в про-
куратуре проводится мони-
торинг — соответствующие 
сайты вычисляют и блокиру-
ют. Владельца устанавлива-
ют и привлекают к админи-
стративной ответственности. 

Оксана МАСТЮГИНА,
Ирма КОТИЯР

Корреспондент «ЮВК» 
с шестнадцатилетней 
дочерью 
отправились в рейд 
по магазинам округа

БОЛЬШЕ НАРУШЕНИЙ 
ПРОИСХОДИТ В МАЛЕНЬКИХ 
ТАБАЧНЫХ МАГАЗИНАХ

В РГСУ развеяли мифы о СПИДе
В Российском государ-

ственном социальном 
университете на улице 
Миклухо-Маклая про-
шёл ежегодный фестиваль 
«Конструктор здоровья» 
при поддержке Департа-
мента здравоохранения 
г. Москвы и Московско-
го городского центра про-
филактики и борьбы со 
СПИДом (МГЦ СПИД). 

Врач-инфекционист 
МГЦ СПИД Динара На-
биуллина провела лекцию 
о том, как ВИЧ-инфекция 
влияет на репродуктивное 

здоровье женщин, и раз-
веяла популярные мифы 
об этом.

— Мы тщательно ведём 
протоколы беременностей 
ВИЧ-инфицированных 
женщин. Сейчас в Мо-
скве рождается меньше 1%  
ВИЧ-инфицированных 
детей. Всем беременным 
с ВИЧ-инфекцией мы на-
значаем специальную те-
рапию. Новорождённых 
наблюдаем в течение ме-
сяца, — рассказала Наби-
уллина.

Также во время фести-

валя работал кабинет экс-
пресс-тестирования на 
ВИЧ-инфекцию.  

Московск ий город-
ской центр профилакти-
ки и борьбы со СПИДом 
находится на 8-й ул. Со-
колиной Горы, 15, стр. 51. 
Там же все желающие мо-
гут пройти анонимное или 
неанонимное тестирова-
ние на ВИЧ и проконсуль-
тироваться с врачами.

Горячая линия центра 
по вопросам ВИЧ/СПИД: 
(495) 366-6238.

Наталья ЛОМЖЕВА

В следующем году во 
всех школах Москвы бу-
дут свой театр и собствен-
ная служба примирения. 
Об этом сообщила дирек-
тор Городского психоло-
го-педагогического цен-
тра г. Москвы Любовь 
Олтаржевская на пресс-
конференции, органи-
зованной при поддержке 
информационного центра 
Правительства Москвы.

— В прошлом году за-
пустили московские 
службы примирения — 
это группы педагогов-
психологов, которые 
помогают решать и пре-
дотвращать конфликтные 
ситуации в школах. Сей-
час эти службы работа-
ют в 483 московских шко-
лах. В следующем году в 
каждой школе будет своя 
полноценная служба при-
мирения, — рассказала 
Любовь Олтаржевская. — 
Ещё для тех, кто находит-
ся в трудной жизненной 
ситуации, мы запустили 
службу неотложной пси-
хологической помощи. В 
прошлом году в неё обра-
тились более 500 человек. 

Николай Антонов, на-
чальник управления ко-
ординации воспитатель-
ной работы дополни-
тельного образования и 
профилактики правона-
рушений Департамен-
та образования и науки 
г. Москвы сообщил, что 
планируется к концу сле-
дующего года создать во 
всех школах Москвы те-
атры.  

Наталья 
ЛОМЖЕВА

В каждой 
школе — 
театр 
и служба 
примирения

Давайте делать «Юго-Восточный 
курьер» вместе! 

 У вас есть интересная тема 
для публикации? 
 Вам понравился материал?
 Газета помогла решить проблему? 

Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru, chitatel@internet.ru
Звоните: (499) 647-6831

Легко ли подростку 
купить вейп?

Марине ещё нет 18 лет, а вейп ей продали
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Самые известные кар-
тины Павла Федото-
ва (1815-1852) «Сва-

товство майора», «Завтрак 
аристократа», «Свежий ка-
валер» можно увидеть в Тре-
тьяковской галерее. А рисо-
вать он начал в годы учёбы в 
Московском кадетском кор-
пусе в Лефортове.

Отличался 
фотографической 
памятью

В 11 лет Павел Федотов 
поступил в кадетский кор-
пус. Учиться было трудно. 
Он был из семьи бедного 
чиновника и не получил 
домашней подготовки пе-
ред поступлением. Одна-
ко бойкий и смышлёный 
мальчик в первый же год 
сумел стать одним из пер-
вых учеников.

А помогала Павлу фено-
менальная память. По его 
признанию, прочитанные 
им страницы словно вста-
вали перед глазами. А если 
«на экзамене или при по-
вторении уроков мне слу-
чалось запамятовать ту или 
другую подробность, мне 
стоило только закрыть гла-
за на минуту, и всё забытое, 
будто откуда-то выпрыгнув, 
являлось передо мной как 
написанное на бумаге», — 
передавал слова художника 
литератор Александр Дру-
жинин.

Отличался будущий ху-
дожник и буйной фантази-
ей: «Слушая военные нау-
ки, он присутствовал при 
движении войск, осаждал 
крепости и выдерживал 
приступы. А когда был ма-
леньким и глядел на ланд-
карту, около него будто 
бродили львы, крокодилы 
и удавы». 

Его картины 
восхищали 
Карла Брюллова 

Сочетание таких природ-
ных качеств со страстью к 
рисованию определило ха-
рактер его живописи ещё в 
юности: кадет Федотов умел 
воспроизводить мельчайшие 
детали увиденной им хотя бы 
раз обстановки и почти фо-
тографически рисовал пор-
треты своих однокашников. 

По окончании кадетско-
го корпуса в Лефортове Па-
вел Федотов служил в лейб-
гвардии гренадерского пол-
ка в Петербурге. Во время 

службы он начал брать уро-
ки в Академии художеств. 
А в 1848 году художник по-
казал свои первые картины 
«Свежий кавалер» и «Раз-

борчивая невеста» Карлу 
Брюллову, имевшему тог-
да непререкаемый автори-
тет в Академии художеств. 
Работы привели именито-
го живописца в восхищение. 
А через год уже за картину 
«Сватовство майора» совет 
академии единогласно при-
знал Федотова академиком. 
Как писал современник ху-
дожника искусствовед Ан-
дрей Сомов, это было не-
слыханно для художника, 
не имевшего специального 
образования. 

Интересно, что Федотов 
сначала много писал на воен-
ные сюжеты. А свои первые 
картины в юмористическом 
жанре создал по настоянию 
баснописца Ивана Крылова. 
«Гениальный старец, видев-
ший некоторые из работ Фе-
дотова, убеждал его бросить 
солдатиков и лошадок и за-
няться исключительно жан-
ром», — писал Андрей Сомов.

Писал 
только с натуры

Большая часть жизни ху-
дожника прошла в Петер-
бурге. Но действие на его 
картинах, по его словам, 
всегда происходило в Мо-
скве. А персонажи, за ис-
ключением гвардейских 
офицеров и нарядных дам, 

—  это московские типы, ви-
денные им в детстве: купцы, 
ключницы, кухарки.

«Представители разных 
сословий встречались на 
каждом шагу: и у тётушек, 
и у кумы отца, и у приход-
ского священника, и около 
сенника, и на соседних дво-
рах», — говорил Федотов.

Особенностью художника 
было почти маниакальное 
стремление писать каждо-
го персонажа и обстановку 
комнат только с живой нату-
ры. Знакомый с Федотовым 
писатель Александр Дружи-
нин рассказывал, что, рабо-
тая над «Сватовством майо-
ра», художник под разными 
предлогами ходил по купе-
ческим домам, высматри-
вая подходящий цвет стен, 
столы и стулья. Люстру «с 
закопчёнными стёклышка-
ми» он зарисовал в тракти-
ре. А отца невесты рисовал 
с настоящего купца, причём 
много месяцев искал на ули-
цах подходящий тип, потом 
познакомился с дородным 
стариком с окладистой бо-
родой и долго его уговари-
вал. А натурой для жениха 
— майора, стоящего в кар-
тинной позе, — стал знако-
мый офицер, согласившийся 
по много часов позировать 
в своём мундире. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

«Завтрак аристократа» 
создал бывший кадет 
из Лефортова

ЗА КАРТИНУ «СВАТОВСТВО 
МАЙОРА» СОВЕТ АКАДЕМИИ 
ХУДОЖЕСТВ ПРИЗНАЛ 
ФЕДОТОВА АКАДЕМИКОМ

Исполнилось 170 лет со дня смерти художника Павла Федотова

«Юго-Восточный курьер» можно читать в Телеграме
В ленте публикуется самая интересная информация из свежих номеров газеты «Юго-Восточный курьер»: обществен-

но-политическая жизнь столицы и округа, актуальные проблемы и достижения в сфере жилищно-коммунального хозяй-
ства, новости строительства и благоустройства, хроника происшествий, социальные инициативы и варианты досуга, ин-
тервью со знаменитостями. 
Подписаться на наш канал можно по ссылке t.me/UV_Kurier_UVAO.

Смотреть 
здесь

«Завтрак аристократа»

Когда-то Московский кадетский корпус располагался 
в здании Екатерининского дворца

«Сватовство майора»

Автопортрет
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Недавно, в преддверии 
Международного дня 
борьбы за ликвида-

цию насилия в отношении 
женщин, в Москве в кино-
театре «Каро 11 Октябрь» 
состоялась премьера отече-
ственного психологическо-
го хоррора Ивана Петухова 
«Сёстры» с Ириной Стар-
шенбаум и Никитой Еф-
ремовым в главных ролях. 
Перед показом известная 
российская актриса, об-
ладательница ТЭФИ-2020, 
Ирина Старшенбаум при-
зналась журналистам, что 
этот опыт съёмок был од-
ним из самых сложных в её 
карьере. Актриса не только 
приняла участие в картине, 
но и стала её креативным 
продюсером. Она намере-
на активно продвигать рус-
ское авторское кино, что-
бы его увидело как можно 
больше зрителей.

Столкнулись 
с реальными 
историями

— Ирина, расскажите о 
своей роли. 

— Мы затронули очень 
болезненную и острую тему 
домашнего насилия и с са-
мого начала столкнулись с 
многочисленными реаль-
ными историями, факта-

ми и цифрами. Они меня 
просто поразили. Мы про-
сматривали документаль-
ное кино, слушали рас-
сказы — исповеди людей, 
столкнувшихся с этим чу-
довищным явлением. Так 
что даже подготовка была 
сложно-эмоциональной. 
По сюжету главные герои 
Аня и Андрей (которого 
играет Никита Ефремов) 
— супруги. У них подрас-
тает маленький сын, и на 
первый взгляд в семье всё 
хорошо. Анна печёт торты, 
выкладывая свои произве-
дения в социальные сети, 
а Андрей обеспечивает се-
мью, работая на высоко-
оплачиваемой должности. 
Но выясняется, что моло-
дая мать уже не один год 
тщетно пытается спасти 
себя и ребёнка от нараста-
ющей агрессии мужа. Ока-
завшись в отчаянном поло-
жении, она узнаёт о мисти-
ческих сёстрах, способных 
прийти на помощь таким, 
как она. 

— А как проходили 
съёмки?  

— Довольно болезненно. 
Порой мы даже закрыва-
лись в тёмном павильоне 
— в той квартире, где жи-
вёт Анна и из которой она 
не может никак вырваться, 
и слушали тишину. Могу 

сказать, что это было не-
вероятно сложно психоло-
гически. Я вообще сама не 
раз сталкивалась с различ-
ными видами психологиче-
ского насилия — от этого не 
застрахован никто. Однако 
со временем я на училась 
различать манипуляции 
и купировать проявления 
подобного поведения по 
отношению к себе. Но вот 
если ты уязвим, то встреча с 
абьюзом может привести к 
трагическим последствиям. 
Если ты не умеешь выстро-
ить свои границы, то этим 
могут воспользоваться.  

Со мной 
произошёл 
странный случай

— Как справлялись 
эмоционально?  

— Ну, для этого суще-
ствуют техники отождест-
вления с ролью, актёрские 
практики работы с мате-
риалом. Но пройдя этот 
путь вместе со своей геро-
иней, я почувствовала, как 
ни странно, свободу. Это 
оказался для меня боль-
шой опыт терапии. Анна 
научила меня смотреть на 
себя другими глазами, на 
свои недостатки, на вещи, 
которые я, может, пере-
кладываю на других. Моя 

жизнь стала в чём-то ос-
мысленнее. 

— Были ли экстремаль-
ные случаи на съёмочной 
площадке?  

— Довольно, надо ска-
зать, странный и мисти-
ческий был случай. Перед 
первым съёмочным днём, 
перед начиткой с режиссё-
ром, я случайно порезалась. 
Выходя из дома, решила от-
крыть что-то, не помню уже 
что, и сильно так по руке 
прошлась. Кровь никак не 
останавливалась, и я прие-
хала на встречу с замотан-
ной рукой. А по сценарию 

моя героиня тоже всю доро-
гу с раненой рукой ходит и 
режет её. Помню, на меня 
режиссёр и оператор тогда 
посмотрели так странно. 
«Ирина, — говорят, — не 
надо же так сильно вжи-
ваться в роль. Мы не про-

ИРИНА СТАРШЕНБАУМ:
Мы затронули тему 
домашнего насилия
Актриса и креативный продюсер рассказала 
о съёмках психологического хоррора «Сёстры»

МЫ ПРОСМАТРИВАЛИ 
ДОКУМЕНТАЛЬНОЕ 
КИНО, СЛУШАЛИ 
РАССКАЗЫ-ИСПОВЕДИ 
ЛЮДЕЙ

Ответы на судоку со стр. 20

 Вложил деньги в 
финансовую органи-

зацию, а компания в итоге 
исчезла, офисы закрыты. 
Что можно сделать?  

Егор, Ташкентская ул.   

Отвечает юридическая 
компания «Вектор Прайм».

Тем, кто вложил свои 
деньги в подобные «кон-
торы», следует незамедли-
тельно обратиться в суд с 
исковым заявлением о взы-
скании своих денежных 
средств, подкрепив иско-
вое заявление ходатайством 
о наложении ареста на сче-

та и имущество компании 
(при наличии таковых) в 
рамках обеспечительных 
мер. Также юристы и ад-
вокаты настоятельно реко-
мендуют обратиться в пра-

воохранительные органы с 
заявлением. 

Важно понимать, что от-
тягивание сроков решения 
проблемы может привести 
к плачевным последствиям.

Вложил деньги, а компания исчезла…

30 ноября Департамент 
средств массовой инфор-
мации и рекламы города 
Москвы при участии Сою-
за предприятий печатной 
индустрии (ГИПП) и Рос-
сийского книжного сою-
за провёл XXII городской 
отраслевой форум печа-
ти. В работе форума при-
няли участие руководи-
тели и специалисты фе-
деральных и московских 
издательских домов, по-
лиграфических и дистри-
бьюторских предприятий 

прессы и книжной про-
дукции. 

Участники форума при-
знали необходимость кар-
динальных качественных 
изменений в работе сети 
НТО «Печать» в Москве и 
выразили готовность к со-
вместной работе. 

В рамках форума печа-
ти состоялась церемония 
награждения победителей 
ежегодного конкурса «Мо-
сковские мастера» в сфе-
ре издания и распростра-
нения печатных СМИ.

В Москве прошёл 
Форум печати  
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ОФИЦИАЛЬНО

ПЕРСОНА

Чем ближе Новый год, 
тем популярнее размыш-
ления о жизненных ито-
гах. Ведь так интересно 
суммировать всё проис-
шедшее за уходящий год: 
что было хорошего, что 
тяжёлого, что получи-
лось из намечавшегося, 
а что так и не сбывается 
из года в год.

Это может быть заба-
вой, но могло бы оказать-
ся и серьёзным размыш-
лением о самом важном. 
Поводом для главных во-
просов: кто я, зачем живу, 
что нужно менять в себе и 
в жизни? Но если и зада-
ются под Новый год такие 
вопросы, то, как правило, 
повисают в воздухе среди 
конфетти и серпантина, 
а потом быстро забыва-
ются. И всё потому, что 
момент совсем неподхо-
дящий. Это ведь только 
кажется, что новогодняя 
ночь — удачное время для 
подведения итогов. Нет, 
конечно. В наших тради-
циях это хорошее время 
для шуток, веселья, се-
мейных посиделок, тан-
цев, песен и других раз-
влечений. Так во всяком 
случае общепринято.

Ну а с этими-то вопро-
сами что же тогда делать? 
Когда их уместно зада-
вать? Когда искать и на-
ходить ответы? Ведь без 
этого человек не вполне 
человек, а жизнь его не 
совсем жизнь.

Так вот, найти подходя-
щее время для размышле-
ний о главном очень даже 

легко. Во всяком случае, 
для верующих людей есть 
давний и нестареющий 
рецепт от богословов и 
святых. Они советуют не 
ждать завершения года 
для подведения итогов, 
не надеяться на очеред-
ной понедельник для на-
чала новой жизни, а зани-
маться этим ежедневно. И 
формат есть, проверен-
ный веками, — вечерняя 
молитва. Впрочем, и не-
верующие могут восполь-
зоваться таким советом, 
назвав это не молитвой, а 
размышлением. А Новый 
год может стать хорошим 
поводом для того, чтобы 
обратиться к столь важ-
ной стороне жизни. Вот 
что, например, недавно 
говорил об этом Патриарх 
Кирилл: «Для того чтобы 
разобраться в самих себе, 
у нас должен быть выра-
ботан навык воспитания 
внутреннего человека с 
его мыслями и чувства-
ми, должен быть выра-
ботан навык анализа тех 
событий, которые про-
исходят в течение дня… 
Если мы выработаем на-
вык молитвы и оценки 
каждого прожитого дня, 
то сделаем очень многое 
для того, чтобы жизнь 
наша до неузнаваемости 
изменилась. Потому что 
такая оценка помогает 
нам обрести силы, что-
бы пре одолевать плохое 
и открывать сердце своё 
к добру».

Вот такой предновогод-
ний рецепт от Патриарха.

Когда подводить 
итоги

Валерий КОНОВАЛОВ

СВОЙ ВЗГЛЯД

сим от тебя такого уров-
ня подготовки. Пожалуй-
ста, только играй!» Изде-
вались потом на эту тему 

долго. Кстати, у меня остал-
ся довольно внушительный 
шрам. Память такая свое-
образная от роли.  

— А вы вообще верите в 
мистику?  

— Скажу честно, верю. 
И довольно часто с ней 
сталкивалась: случались 
такие истории в моей жиз-
ни, и не раз. Склонна ду-
мать, что мы зачастую 
притягиваем те истории 
в свою судьбу, о которых 
думаем, разговариваем, 
играем…   

Никита Ефремов —
близкий друг

— Вы же знакомы с 
Никитой Ефремовым уже 
давно. Как вам вместе 
работалось? 

— Мы знакомы более 10 
лет, я знала его ещё до того, 
как профессионально за-
нялась актёрским мастер-
ством. Я обладаю невероят-
ным доверием к нему — это 
мой близкий друг, с кото-
рым я не боюсь рассуждать 
на такие темы, как домаш-
нее насилие и кризис семей-
ной жизни. Между нами об-
разовалась та зона доверия, 
которая позволяла быть 
честными на площадке и 
делиться между собой от-
кровенными историями и 
опытом, порой негативным. 

Читаю Андрея 
Кончаловского

— Вы отлично выгля-
дите, можете поделиться 
секретом, как работаете 
над своей формой? 

— Я работаю над со-
бой, занимаюсь спортом, 
йогой, духовными практи-
ками. А вообще, стараюсь 
особо ни от чего не отказы-
ваться: если захочется, то и 
торт на ночь съем. Но если 
для роли нужно похудеть, 
то и это не проблема, сра-
зу сяду на диету, главное — 
мотивация. По ночам я ча-
сто читаю книжки, смотрю 
фильмы. Вот сейчас на моём 
столе лежит книга-размыш-
ление Андрея Кончаловско-
го «Низкие истины» — очень 
нравится. Вообще, я считаю, 
что нужно поймать баланс 
между карьерой, успехом, 
целями и ежедневными 
задачами, не забывая при 
этом про своё женское на-
чало. Мне очень интересно 
жить, и я стремлюсь выстро-
ить мир вокруг себя, чтобы в 
нём жили красота, изобилие 
и не было места насилию.

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА  

ПЕРЕД ПЕРВЫМ 
СЪЁМОЧНЫМ ДНЁМ 
Я СЛУЧАЙНО ПОРЕЗАЛА РУКУ 

Об изъятии земельного участка
Вышло распоряжение Фе-

дерального агентства желез-
нодорожного транспорта от 
08.11.2022 №АИ-408-р «Об 
изъятии земельного участка 
для нужд Российской Феде-
рации в целях обеспечения 
реализации объекта: «Рекон-
струкция железнодорожной 
станции Новопролетарская 
для строительства автодоро-
ги от 2-го Вязовского пр. до 
ул. Окская». В нём, в част-
ности, говорится: «Изъять 
для нужд Российской Феде-
рации земельный участок с 
кадастровым номером 77:04: 
0002006:191 площадью 1094 

кв. м, расположенный в гра-
ницах зоны планируемого 
размещения объекта феде-
рального значения».

***
Вышло распоряжение 

Федерального агентства 
железнодорожного транс-
порта от 08.11.2022 №АИ-
409-р «Об изъятии земель-
ного участка для нужд Рос-
сийской Федерации в целях 
обеспечения реализации 
объекта: «Реконструкция 
железнодорожной стан-
ции Новопролетарская для 
строительства автодороги 
от 2-го Вязовского пр. до ул. 

Окская». В нём, в частно-
сти, говорится: «Изъять для 
нужд Российской Федера-
ции земельный участок с 
кадастровым номером 77:04: 
0002006:1027 площадью 63 
кв. м, расположенный в гра-
ницах зоны планируемого 
размещения объекта феде-
рального значения».

***
Вышло распоряжение 

Федерального агентства 
железнодорожного транс-
порта от 09.11.2022 №АИ-
410-р «Об изъятии земель-
ного участка для нужд Рос-
сийской Федерации в целях 

обеспечения реализации 
объекта: «Реконструкция 
железнодорожной стан-
ции Новопролетарская для 
строительства автодороги 
от 2-го Вязовского пр. до ул. 
Окская». В нём, в частно-
сти, говорится: «Изъять для 
нужд Российской Федера-
ции земельные участки с 
кадастровыми номерами 
77:04:0002006:213 площадью 
25 кв. м, 77:04:0002006:163 
площадью 129 кв. м, распо-
ложенные в границах зоны 
планируемого размещения 
объекта федерального зна-
чения». ре
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18    www.uv-kurier.ru   ЮГО-ВОСТОЧНЫЙ КУРЬЕР    декабрь 2022  №43 (1006)   

Экскурсия 
в Южнопортовом

Пешеход -
ная экскурсия 
в парк «Тюфе-
лева роща» 
пройдёт 10 
декабря. Экс-
курсанты по-
знакомятся с достоприме-
чательностями и истори-
ей Южнопортового района. 
Сбор группы в 14.00 на Ве-
лозаводской ул., 11/1 (би-
блиотека №124). Экскурсия 
бесплатная, но необходима 
регистрация на сайте clck.
ru/32ousH. 

Театральная 
программа 
в Некрасовке

На сводный 
концерт твор-
ческих кол-
лективов при-
глашает 9 де-
кабря в 18.00 
дом культуры 
«Заречье» (1-я Вольская ул., 
11). В программе примут 
участие театр танца «Отра-
жение», детский театраль-
ный коллектив «Акт», а так-
же студия «Антарес», во-
кальные коллективы «Пой 
со мной» и «Стань звездой» 
и другие. Стоимость биле-
та — 200 рублей. Подробно-
сти на сайте окцювао.рф. 

Выставка 
на Лермонтовском

Выставка 
творческих 
работ «В ожи-
дании чуда…», 
посвящённая 
Новому году 
и Рождеству 
Христову, открывается 14 
декабря в культурном цен-
тре «Лидер» (Лермонтов-
ский просп., 2, корп. 2). 
Вы увидите работы участ-
ников творческих студий: 
зимние пейзажи, празд-
ничные ёлочки, снежные 
шары, блестящие снежин-
ки и многое другое. Сбор 
гостей в 16.00, открытие в 
16.10. Подробности на сай-
те окцювао.рф. 

Алексей ТУМАНОВ

АФИША

Смотреть 
здесь

Творческая студия 
«Остров солёных цве-
тов» откроется 7 дека-

бря в парке «Кузьминки-
Люблино». Каждую среду в 
13.00 в экоцентре парка бу-
дут проходить занятия для 
детей по лепке из солёного 
теста — мукосоли.

Есть 
не рекомендуется

Мукосоль готовится очень 
просто: смешать 1 стакан 
соли, 1 стакан муки и 1 стакан 
воды. Готовое изделие сушат 
в духовке от 30 минут до часа 
— в зависимости от размера.

— Солёное тесто я выбрала 
для изготовления поделок по-
тому, что оно не вредное, ги-
поаллергенное, но абсолютно 
несъедобное, — рассказыва-
ет методист дирекции парка 
Чимис Чымба. — Дети ведь 
всё тянут в рот, а тут попро-
буют и больше не будут. Да и 
к рукам, как пластилин, та-
кое тесто не липнет.

Чимис вспоминает за-
бавный случай: в детском 
саду, где работает её мама, 
дети из старшей группы 
лепили яблоки и раскра-
шивали их глянцевой 

краской. Они были так похо-
жи на настоящие, что ребята, 
не видевшие процесса лепки, 
пытались их съесть. Ничего не 
получилось, конечно.

Под старину
Приёмам работы с солё-

ным тестом Чимис научи-
лась, когда сидела в декрете 
с ребёнком. 

— Сначала лепили вместе 
игрушки на ёлку, раскра-

шивали их, — вспомина-
ет она. — Использовали 
водостойкие краски: 
масло, акрил. Если 
нужна была глянце-
вая поверхность, то 
нитрокраску. Потом 
стали лепить просто 
разные фигурки.

Однажды Чимис 
поставила готовые 
изделия в духовку 
и забыла про них. 
Вспомнила — ис-
пугалась: подума-
ла — сгорели, на-
верное. Оказалось, 
нет.

— Более того, 
— говорит она, 
— они приобрели 

очень необычный цвет, ста-
ли желтовато-коричневыми, 
как будто старинными. С тех 
пор некоторые игрушки я не 
крашу, а просто долго сушу.

Секреты мастера
Чимис придумала делать из 

мукосоли не только игруш-
ки, но и наглядные пособия 
для экологических уроков в 
школах. 

— Например, берём лист и 
по нему скалкой очень тон-
ко раскатываем материал, — 
говорит она. — На тесте чёт-
ко отпечатывается структура 
листа. Остаётся обрезать те-
сто по контуру, просушить 
и покрасить — либо в жёл-
то-красный осенний, либо 
в зелёный. Получается хоть 
и хрупкий, но почти как на-
стоящий листочек. 

А если хотите сделать гриб, 
то после того, как он высу-
шен и покрашен, можно сма-
зать конец ножки клеем и об-
макнуть её в чёрный молотый 
перец: получится, как будто 
гриб только из земли.

Алексей 
ТУМАНОВ

Экоцентр парка 
«Кузьминки-Люблино»: 
Кузьминская ул., 10. 
Записаться на занятия
можно по тел.
(495) 377-3593

Лепим из солёного теста
ДОСУГ

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

ВСЕ 
НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

В парке «Кузьминки-Люблино» на днях откроется новая творческая студия

10 декабря в библиоте-
ке №129 московское трио 
«Елисейские поля» пред-
ставит свою программу 
«От Пиаф до ZAZ». Груп-
па играет в жанре акустик-
кабаре французские песни 
— знаменитые и почти за-
бытые. И возвращает в по-
слевоенную Францию и в 
рок-н-ролльные шестиде-
сятые. В основе репертуара 
не только известные хиты 
Эдит Пиаф, Далиды и Джо 
Дассена, но и музыка, ко-

торую исполняли попу-
лярные певицы шести-
десятых — Франс Галль, 
Мари Лафоре, Франсуаза 
Арди и др.

— Живые концерты в на-
шем медиацентре проходят 
регулярно, — рассказывает 
заведующая библио текой-
медиацентром Мария Ло-
занчич. — Каждый — дол-
гожданный не только для 
зрителей, но и для сотруд-
ников: яркий свет сменя-
ют гирлянды, музыканты 

выступают среди стелла-
жей с книгами. Очень атмо-
сферно! У нас уже выступа-
ли музыкальные группы 
разных стилей: от босса-
новы до лоу-фая, но фран-
цузский репертуар прозву-
чит впервые.

Екатерина МИЛЬНЕР

Адрес библиотеки: 
ул. Перерва, 56/2.
Начало концерта в 18.00, 
вход свободный.
Официальный Телеграм-канал 
группы: t.me/elis_polia

В библиотеке №129 пройдёт вечер 
французской музыки

В ОТЛИЧИЕ 
ОТ ПЛАСТИЛИНА 
СОЛЁНОЕ ТЕСТО 
НЕ ЛИПНЕТ 
К РУКАМ  

Поделки 
из мукосоли

Московское трио «Елисейские поля»

Михаил Подобед
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Гриб, занесённый в 
Красную книгу России, 
— спарассис курчавый 

— обнаружили специалисты 
ГПБУ «Мосприрода» в парке 
«Кузьминки-Люблино» пе-
ред самым снегом. 

— Этот гриб растёт в ос-
новном в Сибири и на Даль-
нем Востоке, — рассказали 
в пресс-службе Мосприро-
ды. — У него много народ-
ных названий: грибная ка-
пуста, заячья капуста, дря-
гель курчавый. Внешне он 
напоминает комок белых 
ветвистых пластинок, ра-
стущих из одного осно-
вания, отсюда и название 

«курчавый», и сравнение с 
капустой. А ещё его назы-
вают «царь-гриб» из-за раз-
меров и веса. Он может до-
стигать в высоту 30 см и ве-
сить более 10 килограммов.

Спарассис плодоносит до 
поздней осени. Гриб этот 
съедобный, довольно вкус-
ный, ценители даже вы-
ращивают его на даче. Но 
есть следует только моло-

дые, белые грибы. Старый 
царь-гриб, имеющий буро-
ватую окраску, чрезвычай-
но жёсткий.

Алексей 
ТУМАНОВ

Ty
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РЯДОМ С НАМИ

ИТОГИ ОПРОСА

В п р ош лом номе-
ре «ЮВК» главный са-
нитарный врач округа 
Юлия Ларина рассказа-
ла, на что обратить вни-
мание при пользовании 
каршерингом. Ведь если 
этого не сделать, мож-
но нарушить правила 
оператора и получить 
штраф. В связи с этим 

«ЮВК» решил выяснить 
у читателей: «Пользуе-
тесь ли вы каршерин-
г ом?» Б ол ьш и нс т в о 
участников опроса — 
40% — ответили: «Нет». 
32% выбрали вариант 
«Я не вожу машину». В 
итоге выяснилось, что 
этой услугой пользуют-
ся 28% респондентов.

28% пользуются каршерингом
ОПРОС «ЮВК»

 Никогда, иду только по пешеходному 
переходу.
 Иногда бывает.
 Всегда так и делаю, когда 
рядом нет «зебры».

Вы переходите дорогу 
в неположенном месте?

Принимайте участие в голосовании!

Владимир Брилёв свобод-
ное от творчества время с 
удовольствием посвящает 
кулинарии. Он поделился ре-
цептом приготовления утки 
с грибами и рисом, которая 
украсит любой стол.

Утку при необходимости 
выпотрошить, тщательно 
промыть. Очистить чеснок, 
пропустить через пресс, к 
полученной массе добавить 
соль и сухие специи, разме-
шать. Полученной смесью 
натираем утку и оставляем 
мариноваться.

Тем временем очищаем 
морковь и лук. Морковь на-
тираем на тёрке, а лук мел-
ко режем. Слегка обжарива-
ем измельчённые овощи на 
растительном масле. Промы-
ваем грибы, нарезаем тонки-
ми пластинками, обжариваем 
на раскалённой сковородке. 

Рис промываем пару раз (до 
прозрачной воды), после чего 
отвариваем до готовности в 
подсоленной воде. 

Рис, грибы, обжаренные 
овощи соединяем в одной ём-
кости, перемешиваем, солим 
по вкусу и начиняем этой сме-
сью утку. Зашиваем брюшко 
обычной нитью и помещаем 
утку в рукав для запекания, 
закрепив края с обеих сто-
рон. Кладём утку в глубокую 
форму и отправляем в разо-
гретую до 200 градусов ду-
ховку. Выпекаем примерно 
50 минут. Затем рукав акку-
ратно разрезаем, раскрыва-
ем и даём утке печься ещё 
15 минут. Подрумянившую-
ся утку подаём к столу. 

Ирина МИХАЙЛОВА

Фаршированная утка
ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ 

от певца Владимира 
Брилёва

Перед самыми морозами 
в Кузьминках вырос царь-гриб

ГРИБ ЭТОТ 
СЪЕДОБНЫЙ, 
ЦЕНИТЕЛИ 
ДАЖЕ 
ВЫРАЩИВАЮТ 
ЕГО НА ДАЧЕ
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• целая утка — 1,5-2 кг, 
• шампиньоны — 500 г, 
• репчатый лук — 1 шт., 
• морковь — 1 шт., 
• рис — 120-150 г, 
• растительное масло,
• чеснок, специи по вкусу, 

соль, перец. 

ИНГРЕДИЕНТЫ

Спарассис курчавый занесён в Красную книгу России 

Та
ть

ян
а 
Пи

ме
но

ва
/М

ос
пр

ир
од

а



20    www.uv-kurier.ru   ЮГО-ВОСТОЧНЫЙ КУРЬЕР    декабрь 2022  №43 (1006)   

Мой молодой человек 
записан у меня в телефон-
ном справочнике как ОН. У 
меня звонит телефон, брат-
химик приносит мне его и 
говорит:

— Тут тебе какой-то гид-
роксид звонит! 

— Дорогой, мою шубу 
съела моль. Нужно сроч-
но купить новую.

— Новую шубу для моли?! 
Обойдётся. Пусть пожуёт 
мои носки.

Директор — секретарше: 
— Мария, я просил вас 

подготовить мой доклад 
совету директоров на 15 
минут. А читал я его пол-
тора часа! Как такое мог-
ло получиться? 

— Андрей Петрович, я 
подготовила вам доклад 
на 15 минут. И распечата-
ла его вам в шести экзем-
плярах…

— Меня Петя бросил.
— Да ладно, у тебя ещё 

сто таких будет!
— Ещё сто?! Господи, да 

за что?!

АНЕКДОТЫ

По горизонтали: Журналист. 
Таз. Воротник. Сапсан. Рапира. 
Снегопад. Икона. Новина. Фазан. 
Пан. Изверг. Наст. Иори. Крис. 
Треба. Статист.

По вертикали: Сертификат. 
Прозвище. Африка. Ловелас. 
Агор. Рис. Сценарист. Тропа. 
Гон. Плов. Тонус. Пипа. Ананас. 
Закон. Дантист. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ? 

ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛЕФОН ЕДИНОГО 
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(499) 647-6828
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СУДОКУ

Необходимо заполнить пустые клетки большого квадрата так, чтобы каждая 
строка, каждый столбец, каждый малый квадрат 3х3 содержали все цифры 
от 1 до 9 (каждая цифра встречается только один раз). Следует проверить 
строки, столбцы и малые квад раты с учётом уже вписанных цифр. В слож-
ных случаях можно карандашом вписать в клетку цифры-«кандидаты». 
Ответы на судоку на стр. 16

«Я Ольга, жительница района 
Люблино. Мне 46 лет, работаю 
хореографом, в свободное время 
люблю изучать моделинг, пози-
рование и применяю свои навы-
ки в сотрудничестве с профес-
сиональными фотографами».

Продолжается фотокон-
курс «Мой стиль». Ждём 

ваших фотографий в стильной 
одежде или с интересными аксес-
суарами. Мы оценим по достоин-
ству не только модное и красивое, 
но и творческий подход к делу. 
Фото сопроводите небольшим рас-
сказом о себе: кем работаете, чем 
увлекаетесь, какую одежду любите 
носить и почему. Обязательно ука-
жите, в каком районе живёте. 

Технические требования: фор-
мат JPEG, размер не менее 1 Мб. 
Письма отправляйте на эл. поч-
ту uvkurier@mail.ru. В теме письма 
напишите: «Фотоконкурс». Побе-
дителей ждут  призы.

Читайте «Юго-Восточный 
курьер» в Телеграме
В ленте публикуется самая интересная информа-

ция из свежих номеров газеты «Юго-Восточный ку-
рьер»: общественно-политическая жизнь столицы и 
округа, актуальные проблемы и достижения в сфере 
жилищно-коммунального хозяйства, новости строи-
тельства и благоустройства, хроника происшествий, 
социальные инициативы и варианты досуга, интер-
вью со знаменитостями. 
Подписаться на наш канал мож-

но по ссылке t.me/UV_Kurier_UVAO.

Смотреть 
здесь

Ольга 
из района Люблино 
работает 
хореографом

ФОТОКОНКУРС  «МОЙ СТИЛЬ»


